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Extensão de rede 
elétrica na área rural de 
Buritizeiro é discutida 
em reunião
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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Um dos quatro reforços do Atlético para a 
sequência da temporada, Pedrinho foi apre-
sentado oficialmente nesta quinta-feira (7), na 
Cidade do Galo. Versátil, o meia-atacante de 
24 anos comentou sobre as características em 
campo e se colocou à disposição do técnico 
Antonio Mohamed para atuar em diversas fun-
ções. 

O II Encontro do Bordado Brasileiro - 
com o tema “Gente que borda entre rios” 
- acontece até domingo (10), no Centro 
de Convenções de Pirapora, realizado pelo 
Grupo Matizes Dumont, Instituto de Promo-
ção Cultural Antônia Diniz Dumont/ICAD 
e o Ateliê Leninha Dumont, contando com 
parceria da Prefeitura e da Empresa Munici-
pal de Turismo/Emutur. 

Câmara de Vereadores 
debate Cadastro 
Nacional de Agricultura 
Familiar em Moc
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Meia, ponta e falso 9: 
Pedrinho coloca 
versatilidade a serviço 
do Atlético

Matizes Dumont, ICAD, 
Prefeitura e Emutur 
celebram a cultura e a 
tradição do bordado

ESPORTE 11

REGIONAL 5

REGIONAL 5

POLÍTICA 4

FÁBIO MARÇAL

A educação ocupa papel central nos projetos 
de vida de 83% dos 2 mil professores que preten-
dem seguir atuando na educação pública. Este foi 
o resultado de uma pesquisa realizada pela Uni-
versidade de São Paulo em parceria com o Ins-
tituto iungo. A conclusão foi feita com base nos 
estudos: “Desejos e Projetos de vida docentes” e 
“A escola pública dos sonhos para os educadores 
brasileiros”. 

Professores querem ministrar aulas apesar dos 
desafios da Educação durante pandemia

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

O senador e pré-candidato ao Governo de Minas, Carlos Viana 
(PL), confirmou ontem (7), a sua disposição de disputar às elei-
ções de 2022, pelo partido do presidente Jair Bolsonaro. “Temos 
que evitar as pessoas maldosas das redes sociais que ficam espa-
lhando notícias de que irei desistir. Se eu desistir um dia, eles vão 
saber pela minha própria boca”, comentou.

Carlos Viana continua firme 
com sua pré-candidatura ao 
Governo de Minas 

Hospital Aroldo Tourinho e 
Inatel podem firmar parceria CIDADE 9

CIDADE 9

Os bispos Bruno Santos e Ricardo Alex convidam a população a participar, neste domingo (10), às 8h e às 19h, da reinaugu-
ração do novo templo da Igreja Mundial do Poder de Deus. O bispo Bruno Santos afirma que, independente da religião, todas 
as pessoas estão convidadas. 

Igreja Mundial do Poder de Deus 
reinaugura templo em Moc

THALES MENDES

Neste dia 3 de julho, a cidade de Montes Claros come-
mora seus 165 anos de criação: foi em 1857 que a então 
“Vila de Montes Claros de Formigas” passou a ser chamada, 
oficialmente, de “Cidade de Montes Claros”. Para celebrar 
a importante data, será realizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposições João Alencar Athayde, 
como parte da programação da 48ª edição da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. A entrada no parque será 
gratuita para a população. 

Da esquerda para direita: Edenilson Durães (dir. integração ADENOR), Prof. Paulo César Gonçalves de Almeida (presidente do HAT), prof. Carlos Nazareth Motta 
Marins (diretor-geral do INATEL), prof. Rogério Abrantes (coordenador INATEL) prof. Cláudio Medeiros Santos (vice-presidente do HAT), Erika Lopes (dir. admi-
nistrativa), Ana Paula Lopes Santos Guerra (superintendente), Zilá Soares (dir. de qualidade e inovação), Soneide Dias (dir. assistencial), Elizângela Silva (ger. 

manutenção biomédica), Alexandre Pires Ramos (Pres. FUNDATEC), Ernandes Ferreira da Silva (pres. CDL) e Lilian Laughton (cons. Adenor)

Os bispos Bruno Santos e Ricardo Alex - da Igreja Mundial do Poder de Deus
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O Arraial de Formigas do Rio Verde 
na constituinte de 1823

Como planejar financeiramente as 
viagens com inflação e dólar altos?

Benefícios da continuidade do uso das 
máscaras de proteção respiratória

Como construir um sistema de gestão de risco com 
base na Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD)?

Convocada a 3 de junho de 
1822, instala a 3 de maio de 1823 
e dissolvida, por decreto de Dom 
Pedro I, a 12 de novembro do 
mesmo ano, a Assembleia Ge-
ral Constituinte e Legislativa de 
1823 recebeu requerimentos e 
proposições de todas as regiões 
e províncias do Império. Dentre 
os pedidos feitos pelas câmaras 
municipais e procuradores do 
povo, consta um documento con-
cernente ao norte da província de 
Minas Gerais e ao município de 
Montes Claros em especial. 

Em 1823 o Procurador dos po-

vos do Sertão dos Gerais e rio de 
São Francisco da parte de Leste, 
Thomaz da Costa Alcami Ferreira 
requisitou a Dom Pedro I a eleva-
ção do Arraial de Formigas do rio 
Verde à categoria de vila. A pro-
posta foi encaminhada à Assem-
bleia Constituinte, lida na sessão 
do dia 30 de julho pelo secretário 
Manoel José de Souza França e 
repassada à Comissão de Legisla-
ção e Estatística para estudos de 
viabilidade.

Com a “dissolução violenta” 
da Assembleia na tarde de 12 de 
novembro de 1823 e a prisão dos 

principais parlamentares por or-
dem do imperador (SOUSA, 1972, 
p. 410-420) o requerimento de Al-
cami Ferreira sequer foi aprecia-
do pela comissão responsável. No 
entanto, a factibilidade do Arraial 
de Formigas do rio Verde tornar-
se vila continuou a ser discutida 
em Ouro Preto pelos membros do 
Conselho de Governo e do Con-
selho Geral da Província de Minas 
Gerais. Os dados estatísticos do 
Plano apresentado em 10 de mar-
ço de 1826 pelo secretário de go-
verno Luiz Maia Silva Pinto para a 
nova organização civil da provín-

cia de Minas Gerais comparada 
com o que existia em 1823 indi-
cam que o Arraial de Formigas era 
o maior núcleo populacional da 
região, contando com 192 fogos, 
tendo o seu distrito 1.972 almas 
e 500 fogos (CARVALHO, 1922, 
p. 71-99). O mapa da província 
de Minas contendo o projeto de 
nova divisão civil e eclesiástica 
(criação de municípios e fregue-
sias), desenhado por Luiz Maria 
Silva Pinto em 1826 apresenta os 
contornos do futuro município 
de Formigas. O território da nova 
edilidade abrangeria os distritos 

de Formigas, Bom Fim e Itacam-
bira, tendo por limites os rios Pa-
cuí, Verde Grande, Jequitinhonha 
e Vacaria.

Os antecedentes da instaura-
ção da Vila de Formigas em 1832 
envolveram esforços dos princi-
pais moradores da região, dentre 
os quais Thomaz da Costa Alcami 
Ferreira que solicitou ao monarca 
a criação do novo município em 
1823. Apesar de alguns pesquisa-
dores afirmarem que o município 
criado em 13 de outubro de 1831 e 
instalado em 16 de outubro do ano 
seguinte tenha sido uma imposição 

pura e simples das instâncias supe-
riores (governos provincial e impe-
rial), os debates no Conselho Geral 
da Província, os abaixo-assinados e 
requerimentos dos fazendeiros da 
região demonstram que a fundação 
das vilas de São Romão, Formigas, 
Curvelo e Januária atendeu direta-
mente aos anseios dos grupos polí-
ticos regionais. A câmara de Formi-
gas, por exemplo, não foi ocupada 
por homens bons provenientes de 
Ouro Preto, mas por indivíduos 
que desde meados do século XVIII 
já eram proprietários de terras e 
escravos na região.

Com a vacinação contra a Co-
vid-19, a abertura cada vez maior 
da economia e com as férias esco-
lares de meio de ano, muitas famí-
lias pensam em viajar e aproveitar 
esse momento que se tornou tão 
especial. No entanto, seja qual 
for o programa, é preciso plane-
jamento, pois, caso contrário, o 
que era para ser um período de 
diversão e descontração será um 
verdadeiro pesadelo financeiro.

Lembrando que neste ano te-
mos dois inimigos a mais para 
enfrentar: a inflação alta e o dólar 
batendo recordes. Assim, por mais 
que a vontade seja grande, não 
adianta fazer o que não pode, com 
o dinheiro que não tem, a alegria 
será momentânea e as dívidas se 
arrastarão por meses e, depen-
dendo do tamanho, poderão fazer 
com que fique inadimplente. É 
possível aproveitar dentro do que 

o orçamento permite.
Para quem já se planejou e 

quitou a viagem, parabéns, você 
é educado financeiramente, pois 
o princípio é justamente analisar 
a situação financeira em que se 
encontra, sonhar - nesse caso, a 
viagem -, pesquisar as melhores 
opções com melhores preços e 
poupar, para, só então, realizá-lo.

Mas, infelizmente, esse não 
é o caso da maioria das famílias 
que decidem viajar no fim do ano, 
principalmente em função da crise 
que passamos. Então, vamos aos 
passos para que o objetivo possa 
ser alcançado da melhor maneira 
possível e sem frustrações futuras.

A primeira coisa é saber exa-
tamente qual é sua condição fi-
nanceira, ou seja, saber se está 
endividado, equilibrado ou é um 
investidor. É importante que as 
crianças participem dessas conver-

sas, pois elas compreendem muito 
mais do que pensamos e, quando 
todos estão a par da situação e 
focados no mesmo objetivo, fica 
tudo mais fácil.

A partir daí, poderá saber como 
agir e acordo com cada caso. Se 
estiver endividado, talvez seja 
melhor abortar a ideia, deixar a 
viagem para outro momento. Não 
é para deixarem de se divertir, afi-
nal de contas, ninguém vive ape-
nas para pagar contas, é preciso 
ter lazer. Só terá que fazer alguns 
ajustes; se estavam pensando em 
ir para outro estado ou país, por 
exemplo, podem tentar ver algu-
ma cidade mais perto que possam 
visitar ou então programas cultu-
rais na própria cidade em que vi-
vem. Só não se diverte quem não 
quer.

Aos que estão equilibrados 
financeiramente, é importante 

muita cautela, pois significa que a 
pessoa não tem dívida, mas tam-
bém não tem dinheiro guardado, 
então, qualquer passo não plane-
jado pode fazer a situação mudar 
completamente. A recomendação 
é que façam desse período uma 
constante oportunidade para es-
tarem juntos e felizes, por isso, 
pesquisem os destinos possíveis, 
com acomodações e programas 
compatíveis com o orçamento fi-
nanceiro.

Quando vemos com antece-
dência, geralmente, pagamos mais 
barato e temos mais tempo para 
conseguir o dinheiro necessário. 
Se deixaram para a última hora, 
provavelmente, pagarão mais 
caro, ainda mais sendo alta tem-
porada. Então, é preciso cuidado. 
Feito isso, é importante também já 
deixar claro as limitações de gastos 
que cada um poderá ter, para não se 

perderem nas contas, principalmen-
te para as crianças.

Agora, se a família já é investido-
ra, podem fazer uma viagem mais 
completa, talvez, com destino in-
ternacional, só é preciso ficar muito 
atento as regras sanitárias dos países 
que deseja visitar e tomar todo o 
cuidado com a enorme alta das mo-
edas que enfrentamos atualmente. 
Lembre-se: se a viagem não foi pla-
nejada, tem grandes chances de sair 
muito mais cara, então, não pode 
descuidar. De que vale ser investi-
dor e correr o risco de voltar com 
dívidas que se arrastarão por quase 
todo o ano seguinte.

Desenvolvi mais algumas orien-
tações para esse período de férias:

 
1. Levar uma reserva financeira 

de 30% a 50% a mais, seja qual for a 
viagem, para imprevistos;

2. Tomar cuidado com os exces-

sos, pois, no calor do momento, 
acabamos gastando mais do que 
devemos;

3. Prestar atenção no gasto com 
comunicação, lembrando que por 
ferramentas online se faz contato 
com grande qualidade e sem custo 
praticamente;

4. Se a viagem for para o exte-
rior, colocar 80% da quantia em um 
cartão pré-pago e carregar 20% em 
espécie;

5. Cada pessoa deve ter seu car-
tão com os limites já pré-estabeleci-
dos;

6. Levar no máximo dois cartões 
de crédito, com vencimentos próxi-
mos e posteriores a data da viagem. 
Informar a operadora de cartões 
para que saiba que estará fora do 
país durante o período;

7. Caso alguém peça para trazer 
encomendas, tentar receber o di-
nheiro antes de comprar.

A queda de temperatura acen-
tuada nas estações mais frias do 
ano (outono e inverno) provoca o 
aumento da circulação de novos 
vírus e bactérias, que resultam 
na elevação dos casos de doenças 
respiratórias.

Além do maior número de ca-
sos de gripe, resfriados, rinites, 
sinusites, pneumonia, vive-se a 
expectativa e acompanhamento 
para possível aumento de in-
fectados pelo novo coronavírus 
(Covid-19), devido as diversas va-
riantes que tendem a surgir nessa 

época do ano.
Além da importância de nos 

prevenirmos, mantendo ambien-
tes arejados, organismo hidrata-
do, lavar as mãos com frequência 
e estar em dia com as vacinações, 
o uso de máscaras de proteção 
continua sendo um importante e 
eficaz aliado na prevenção e dis-
seminação das doenças respirató-
rias.

Embora pouco comum em 
nosso país, o uso de máscaras é 
algo corriqueiro e faz parte do 
cotidiano da população asiática, 

desde os tempos da gripe espa-
nhola, ocorrida em 1918. O com-
portamento ainda é novo no Bra-
sil, mas essencial para se proteger 
e evitar a proliferação de doenças 
como o Sarampo, que recente-
mente sofreu aumento vertigino-
so de casos.

Em termos comparativos, em 
2020, no auge da pandemia, fo-
ram registrados no estado de São 
Paulo apenas 5 casos da doença. 
O baixo número de infectados é 
atribuído ao uso de máscaras.

Apesar da liberação no uso 

obrigatório do item, nota-se uma 
mudança no comportamento, 
ainda que tímida, dos brasileiros. 
Auxiliando como uma barreira, 
a correta utilização evita a trans-
missão por gotículas que saem da 
boca e do nariz quando conversa-
mos, tossimos ou espirramos, que 
são impedidas de adentrar na par-
te de dentro da máscara.

Objeto que se tornou indis-
pensável pro nosso dia a dia, da-
dos comprovam que as máscaras 
foram responsáveis por evitar mi-
lhares de mortes durante a pande-

mia do Covid-19, principalmente 
no momento em que não existiam 
imunizantes contra o coronavírus.

Importante reforçar que a me-
dida é efetiva somada aos hábitos 
diários de higiene, como a lavagem 
de mãos com água e sabão ou ál-
cool 70%.

Ressalta-se também que a reco-
mendação de uso continua, pois, 
após os altos índices de vacinação, 
muitas pessoas infectadas pelo 
coronavírus não apresentam sin-
tomas características da doença, 
mas a transmitem da mesma for-

ma, colocando em risco amigos e 
familiares.

A orientação destina-se também 
a idosos e grupos prioritários, 
como gestantes, pessoas com de-
ficiências, comorbidades, trabalha-
dores da área da saúde, que estão 
mais expostos, e em toda rede 
hospitalar, como clínicas, e consul-
tórios.

A máscara é extremamente se-
gura, mas é sempre bom lembrar 
que a eficiência também está asso-
ciada à sua correta higienização e 
utilização, tapando nariz e boca.

A Lei Geral de Proteção de Da-
dos (Lei Federal nº 13.709/2018), 
mais conhecida como LGPD, esta-
belece um complexo sistema de 
regras e princípios para regular o 
tratamento de dados pessoais.

Essa lei não traz uma fórmula 
padrão, uma receita exata, que a 
empresa possa seguir e garantir a 
privacidade e proteção de dados 
nas suas rotinas. Caberá a cada em-
presa eleger as medidas técnicas e 
administrativas para tanto, ou seja, 
cada empresa será responsável por 
escolher como vai implementar a 
LGPD.

Por que a LGPD não determina 
exatamente o que deve ser feito? 
Porque por mais parecidas que se-
jam, cada organização possui suas 
peculiaridades e não existe uma 
resposta única. Sendo flexível per-
mite que ela seja aplicada a uma 
enorme variedade de situações, 
sem que seja uma barreira para o 

negócio ou uma burocracia sem 
sentido.

A regulação do uso dos dados 
pessoais não tem o propósito de 
inviabilizar o desenvolvimento 
econômico e a inovação. Seu ob-
jetivo é garantir a proteção dos 
dados nesses pontos

Se a LGPD não define a forma 
de implementar as suas regras, 
surge um dilema para as empresas: 
como concretizar aquilo que está 
abstratamente previsto no texto 
legal? Uma solução bastante eficaz 
é começar é avaliar os riscos dos 
tratamentos realizados.

Toda operação envolvendo o 
uso de dados pessoais expõe o ti-
tular a risco, que pode ser maior 
ou menor a depender da circuns-
tância. Por isso é fundamental 
avaliar esses riscos para garantir 
que o tratamento das informações 
pessoais seja realizado de forma 
segura e conforme as regras da 

LGPD. As novas tecnologias tra-
zem tratamento de dados pesso-
ais cada vez mais sofisticados.

As medidas a serem implemen-
tadas devem variar conforme o 
risco da atividade de tratamento e 
dos dados envolvidos. Assim, ten-
do a noção dos riscos que o trata-
mento representa para o titilar, é 
possível ponderar quais medidas 
técnicas e administrativas são efi-
cazes para garantir a privacidade, 
a segurança da informação e os 
direitos dos titulares, tal como 
exige a LGPD.

Cabe frisar que o risco que 
deve ser considerado para a defi-
nição das medidas a serem adota-
das é o risco aos direitos e liber-
dades dos indivíduos titulares dos 
dados pessoais e não o risco para 
a organização em si. O foco é o 
titular dos dados e não a empresa.

Nesse sentido, o art. 44 da 
LGPD considera irregular o trata-

mento de dados pessoais que não 
fornece segurança para o titular, 
considerando o resultado e os 
riscos que razoavelmente dele se 
esperam:

Art. 44. O tratamento de dados 
pessoais será irregular quando 
deixar de observar a legislação ou 
quando não fornecer a segurança 
que o titular dele pode esperar, 
consideradas as circunstâncias re-
levantes, entre as quais:

(...)
II - o resultado e os riscos que 

razoavelmente dele se esperam

Se de um lado ausência de 
uma regra padronizada para ga-
rantir a proteção de dados pesso-
ais garante maior autonomia para 
as empresas, por outro, aumenta 
a sua responsabilidade na defini-
ção das medidas apropriadas e 

eficazes para garantir o complian-
ce com a LGPD.

De forma bem simplificada, a 
gestão dos riscos tratamentos dos 
dados pessoais deve ter, pelo me-
nos, os seguintes pilares: a) des-
crição detalhada dos tratamentos, 
avaliando os seus propósitos e 
interesses; b) avaliação da neces-
sidade e proporcionalidade das 
operações de tratamento e c) ava-
liação dos riscos para os titulares 
(efeitos positivos e negativos de-
correntes).

É importante que a gestão de 
risco seja encarada como um pro-
cesso. Todos os recursos e ativos 
da organização que contenham 
informações pessoais devem ser 
mapeados e controlados. Nesse 
processo deve ser definido as ati-
vidades para planejar, organizar, 
identificar e controlar esses riscos 
para que seja possível evitar ou 
reduzir o risco, aumentar a con-

fiança entre as partes envolvidas 
e fornecer bases sólidas para a to-
mada de decisões e, assim, evitar 
danos ou perdas.

Feita tais análises é possível 
identificar as medidas técnicas, 
administrativas e físicas mais ade-
quadas, entre as quais: constru-
ção de políticas de segurança da 
informação, controle de acessos, 
atualização de sistemas, cripto-
grafias, scan de vulnerabilidades, 
anonimização, antivírus, patches 
de segurança, anéis de proteção, 
vigilância monitorada, regula-
mentação do compartilhamento 
de dados com terceiros por con-
tratos, assinatura de termos de 
confidencialidade etc.

É importante que a metodo-
logia de análise de risco baseada 
na LGPD seja construída de forma 
lógica e objetiva, fundamentada 
nas regras e princípios dessa le-
gislação.

2 OpiniãO
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O relator do projeto, Felipe Carreras

Comissão vai debater corte de verba para institutos federais 

Danilo Forte: "Medida retribui a dignidade ao povo brasileiro"

3pOlítica

Câmara aprova projeto que cria a Lei 
Geral do Esporte

Situação de servidores de institutos federais 
será debatida

Comissão especial aprova PEC do Estado de 
Emergência

A Câmara dos Deputados apro-
vou na quarta-feira (6) o projeto 
que reformula a legislação esporti-
va, instituindo direitos para os atle-
tas em formação e reunindo várias 

leis em um único diploma legal.
A chamada Lei Geral do Esporte 

foi aprovada na forma do substi-
tutivo do relator, deputado Felipe 
Carreras (PSB-PE), para o Projeto 

de Lei 1153/19. A proposta teve 
origem no Senado e retornará para 
nova votação dos senadores.

Felipe Carreras afirmou que 
a proposta valoriza o esporte em 

Congelamento de salários e cor-
tes orçamentários nos institutos fe-
derais, além das recentes denúncias 
de corrupção no Ministério da Edu-
cação (MEC), serão debatidos hoje 
(8), às 14h15, em audiência pública 
da Comissão do Trabalho, da Previ-
dência e da Assistência Social.

A reunião será realizada no Au-
ditório do andar SE da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
e atende a requerimento do depu-
tado Betão (PT). O objetivo é de-
bater as condições de trabalho nos 
institutos e a situação atual dos ser-
vidores, bem como os motivos que 
levaram à deflagração de recente 
greve realizada pela categoria.

Conforme dados do gabinete 
do parlamentar, o governo federal 
bloqueou em maio 14,5% da verba 
do MEC destinada ao custeio de 
universidades e institutos federais, 

resultando num corte que equiva-
leria a R$ 3,23 bilhões, afetando 
o orçamento discricionário, que é 
aquele não obrigatório.

Só para a Universidade Federal 
de Juiz de Fora (UFJF), na Zona da 
Mata, o corte foi de mais de R$ 30 
milhões, representando um conti-
genciamento de 14,8% de seu orça-
mento discricionário, aquele usado 
para pagar despesas diárias e que já 
estavam estipulados para garantir o 
funcionamento da instituição.

Desmonte - Contra o contigen-
ciamento de recursos das institui-
ções federais de ensino, entidades 
têm se mobilizado, inclusive em 
carta aberta, pela aprovação da Pro-
posta de Emenda à Constituição Fe-
deral (PEC) 96/19, que torna obri-
gatória a execução da programação 
orçamentária relativa a manutenção 

e desenvolvimento do ensino.
Na avaliação do deputado Be-

tão, tanto os governos federal como 
estadual não estariam valorizando 
o segmento. “Bolsonaro e Zema 
estão desmontando a educação. 
Atacando diretamente os profissio-
nais da área, retirando recursos e 
precarizando a situação de trabalho 
da categoria. Por isso, é preciso as-
segurar urgentemente leis que ga-
rantam o orçamento para a educa-
ção e revogar o teto de gastos, que 
congela e limita os investimentos 
nesses setores, e esse é o foco dessa 
discussão”, afirma o parlamentar.

O teto de gastos foi instituído 
pela Emenda Constitucional 95, de 
2016, e para a audiência desta sexta 
(8) foram convidados diversos de-
putados federais, representantes de 
sindicatos dos servidores e de enti-
dades estudantis. (Portal ALMG)

Por 36 votos a 1, os deputados 
aprovaram nessa quinta-feira (7), 
na comissão especial, o parecer à 
Proposta de Emenda à Constituição 
que institui estado de emergência 
até o final do ano (PEC 1/22), ela-
borado pelo deputado Danilo Forte 
(União-CE). O texto gera R$ 41,25 
bilhões de despesas excepcionais 
até 31 de dezembro, divididos en-

tre benefícios sociais e econômicos 
(veja detalhamento dos gastos abai-
xo).

O parecer, que hoje recebeu 
uma complementação de voto, será 
analisado agora no Plenário, em 
sessão que se iniciará logo mais, 
onde passará por dois turnos de 
votação.

Pelo texto aprovado, o estado 

de emergência é criado sob o argu-
mento de que a disparada do preço 
dos combustíveis, nos mercados 
externos e interno, provoca a de-
terioração do poder de compra da 
população e penaliza os mais vul-
neráveis.

O reconhecimento de estado de 
emergência serve para que os gas-
tos não violem a legislação eleitoral. 

MICHEL JESUS/ CÂMARA DOS DEPUTADOS
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todas as suas dimensões. “Hoje, o 
Congresso Nacional reconheceu a 
importância do esporte não apenas 
para a formação de campeões e me-
dalhistas, mas para a formação de 
um cidadão. O esporte é uma fer-
ramenta de inclusão social”, disse.

Carreras também declarou que 
a proposta torna os profissionais 
de educação física uma categoria 
essencial para a saúde e reconhece 
os profissionais que atuam nas mais 
diversas modalidades, como artes 
marciais e ioga. “São profissionais 
que atuam na saúde preventiva, 
como reconheceu a Organização 
Mundial de Saúde.”

De acordo com o texto, haverá 
mudanças também na distribui-
ção da arrecadação de loterias de 
prognósticos (Mega-Sena, Quina 
e semelhantes). Do total que cabe 
ao órgão responsável pelo Esporte 
(atualmente a Secretaria Especial 
do Esporte do Ministério da Cida-
dania), o texto retira 1,13 ponto 
percentual para direcionar recursos 
às secretarias estaduais de Esporte, 
proporcionalmente às apostas feitas 
em seu território, para aplicação em 
modalidades olímpicas e paralímpi-
cas de jogos escolares.

As secretarias ficarão com 1 pon-
to percentual a mais. O restante 
será dividido entre o Comitê Brasi-
leiro do Esporte Master (CBEM), a 
Confederação Brasileira do Despor-
to Universitário (CBDU) e a União 
dos Esportes Brasileiros.

Na loteria por quota fixa, na 

qual os jogadores fazem apostas em 
resultados específicos de partidas, 
o texto retira 1 ponto percentual 
do lucro bruto das operadoras e 
destina o dinheiro às entidades do 
ciclo olímpico (Comitê Olímpico 
Brasileiro – COB e Comitê Paralím-
pico Brasileiro – CPB) e às entida-
des agregadoras de clubes (Comitê 
Brasileiro de Clubes – CBC, Comitê 
Brasileiro de Clubes Paralímpicos – 
CBCP, Confederação Brasileira do 
Desporto Escolar – CBDE e Con-
federação Brasileira do Desporto 
Universitário – CBDU).

Dos clubes que cedem os direi-
tos de uso de suas marcas e símbo-
los, o texto retira 0,1 ponto percen-
tual para dividir os recursos entre 
os árbitros de futebol e a Federação 
das Associações de Atletas Profissio-
nais (Faap).

Além disso, as operadoras das 
loterias por quota fixa sem sede no 
Brasil não poderão mais fazer publi-
cidade no País.

ASSISTêNCIA A ATLETAS

O texto do relator reinclui na 
legislação a cobrança dos clubes 
de parte dos salários e das receitas 
obtidas com transferência dos jo-
gadores para financiar a Faap. Essa 
contribuição tinha sido extinta pela 
Lei 14.117/21.

Entretanto, o valor da contribui-
ção incidente sobre os salários men-
sais será menor: 0,25% em vez dos 
0,5% quando da vigência anterior.

Quanto à parcela incidente so-
bre as transferências nacionais e in-
ternacionais de jogadores, emenda 
do deputado Afonso Hamm (PP-RS) 
aprovada em Plenário passou para 
1% a parcela devida à Faap pela en-
tidade que vende o passe.

O texto exige da Faap a apresen-
tação ao Poder Executivo, a cada 
dois anos, de suas demonstrações 
financeiras, junto com relatórios 
de auditoria externa independente 
sobre os gastos em programas assis-
tenciais de transição de carreira do 
atleta profissional para sua recolo-
cação no ambiente de trabalho.

INCENTIVOS TRIBUTáRIOS

A permissão para empresas e 
pessoas físicas descontarem do 
Imposto de Renda devido valores 
aportados em projetos desportivos 
e paradesportivos, que terminaria 
em 2022, não terá mais data para 
acabar.

Carreras propõe ainda que as 
pessoas jurídicas possam descontar 
até 4% do imposto devido por meio 
das doações, contra o limite de 1% 
vigente. Essas empresas poderão 
deduzir os valores doados como 
despesa operacional a fim de redu-
zir a base de cálculo do Imposto de 
Renda e da Contribuição Social so-
bre o Lucro Líquido (CSLL) a pagar. 
Atualmente, isso é proibido. Para 
pessoas físicas, o limite passa de 6% 
para 7% do imposto devido. (Agên-
cia Câmara)

Pela Lei das Eleições, não pode ha-
ver concessão de novos benefícios 
ou distribuição de valores em ano 
eleitoral. A não ser em casos excep-
cionais, como estado de emergên-
cia.

A despesas excepcionais não 
estarão sujeitas às principais regras 
fiscais vigentes, como o regime de 
teto de gastos, a regra de ouro e a 
meta de resultado primário.

O relator afirmou que a propos-
ta do estado de emergência retribui 
a dignidade ao povo brasileiro, em 
um momento em que a pobreza 
cresceu em todo o País. “O que 
estamos fazendo é distribuição de 
renda na base da sociedade, para 
aqueles que não podem enfrentar a 
inflação crescente”, disse Forte.

BIOCOMBUSTíVEIS

A PEC 1/22 é oriunda do Senado. 
O parecer incorpora outra proposta 
de emenda à Constituição, também 
do Senado, sobre estímulos tribu-
tários aos biocombustíveis (PEC 
15/22), que tramita em conjunto. 
O texto do relator é um substituti-
vo que consolida as duas PECs sem 
alterar o mérito já aprovado pelos 
senadores.

Em relação aos biocombustí-
veis, o texto aprovado determi-
na ao poder público a criação de 
um regime fiscal favorecido para 
beneficiar o consumidor final, a 
ser instituído por lei complemen-
tar. O regime deve assegurar aos 
combustíveis renováveis (como o 
etanol) tributação inferior a dos 
combustíveis fósseis (como gasoli-
na e diesel).

A intenção é reduzir o impac-
to de medidas recentes aprovadas 
pelo Congresso Nacional que re-
duziram a tributação da gasolina 
e diesel, tornando o etanol menos 
vantajoso para o consumidor.

DEBATE

Durante a discussão, deputados 
da base governista defenderam a 
aprovação do parecer. “Num mo-
mento de crise mundial, estamos 
devolvendo [recursos] a quem 
mais precisa”, disse o deputado 
Capitão Alberto Neto (PL-AM).

O deputado Victor Mendes 
(MDB-MA) rebateu a acusação da 
oposição de que a proposta é ‘elei-
toreira’ e visa apenas garantir mais 
um mandato para o presidente Jair 
Bolsonaro. “Ela pode estar vindo 

até no momento atrasado, mas des-
qualificar essa PEC é um desserviço. 
Ela vem para amenizar o sofrimento 
da nossa população”, disse.

Os partidos contrários à PEC 
alegaram que a proposta possui 
“caráter eleitoreiro”. A deputada Sâ-
mia Bonfim (Psol-SP) afirmou que 
a prova disso é que o aumento dos 
benefícios sociais só vai vigorar este 
ano. “Eu me pergunto se há alguma 
perspectiva de recuperação do País 
a partir de 1º de janeiro [de 2023]”, 
afirmou.

Crítica semelhante fez o depu-
tado Reginaldo Lopes (MG), líder 
do PT. “Não se justifica reconhecer 
estado de emergência com data 
para iniciar e para terminar. A data 
é dentro do processo eleitoral”, dis-
se. Apesar das ressalvas, os partidos 
votaram a favor da ampliação dos 
benefícios sociais sob a alegação 
de que isso sempre foi bandeira da 
oposição.

Também houve críticas ao im-
pacto fiscal das medidas. Para o de-
putado Alexis Fonteyne (Novo-SP), 
que deu o único voto contrário, a 
proposta tem potencial inflacioná-
rio, que pode “corroer os auxílios 
que estão sendo dados”. (Agência 
Câmara)
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Carlos Viana continua firme com sua
pré-candidatura ao Governo de Minas 

Câmara de Vereadores debate Cadastro 
Nacional de Agricultura Familiar em Moc

Alterações em cartórios são sancionadas
Lei que estabelece critérios para extinção e acumulação de 
cartórios está em vigor

Matéria que trata dos cartórios foi aprovada pelos deputados em junho

O senador e pré-candidato ao 
Governo de Minas, Carlos Viana 
(PL), confirmou ontem (07/07), 
a sua disposição de disputar às 
eleições de 2022, pelo partido do 
presidente Jair Bolsonaro. “Temos 
que evitar as pessoas maldosas das 
redes sociais que ficam espalhando 
notícias de que irei desistir. Se eu 
desistir um dia, eles vão saber pela 
minha própria boca”, comentou.

Viana garante que está firme 
com a pré-candidatura “Ontem, tive 

uma boa conversa com o presiden-
te e estamos seguindo com todo o 
planejamento. Agora, é esperar a 
convenção do Partido, que será dia 
20 deste mês”, disse Viana.

“Nós estamos fazendo uma ca-
ravana pelo Estado, levantando as 
precariedades e os anseios da po-
pulação, principalmente nas regi-
ões mais sofridas como o Norte de 
Minas e os Vales do Jequitinhonha 
e Mucuri. Se nós não entendermos 
qual a realidade do povo, não con-

seguiremos avançar“, ressaltou o 
senador Viana.

Ele confessou que foi para o PL 
a pedido do próprio presidente 
Jair Bolsonaro, assim como do seu 
filho, o advogado Samuel Viana, 
pré-candidato a deputado federal 
por Minas. 

Por fim, o senador disse que 
toda e qualquer definição passa 
pelo presidente da República. “O 
que ele decidir acatarei e pronto”, 
finalizou. (Ascom)

A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros realizou nessa quin-
ta-feira (7) audiência pública para 
debater o “Cadastro Nacional de 
Agricultura Familiar – CAF” que vai 
substituir a Declaração de Aptidão 
ao Pronaf – DAP.

Participaram da audiência verea-
dores, agricultores familiares, além 
do secretário-adjunto de Agricultu-
ra Familiar e Cooperativismo do Mi-
nistério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento – SAF/MAPA Nelson 

de Andrade Júnior; coordenadora 
do Cadastro da Agricultura Familiar 
Substituta da Secretaria de Agricul-
tura Familiar e Cooperativismo do 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento Luísa Martins Fer-
nandes; subsecretário de Estado de 
Agricultura Familiar e Desenvolvi-
mento Rural Sustentável de Minas 
Gerais Ricardo Peres Demicheli; 
diretor de Agricultura da Secretaria 
Municipal de Agricultura e Abaste-
cimento de Montes Claros; gerente 

regional da Emater-MG em Montes 
Claros José Arcanjo Marques; presi-
dente do Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais de Montes Claros Robson 
do Sindicato Rural de Montes Cla-
ros; presidente do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento Rural 
Sustentável de Montes Claros Fer-
nanda Letícia Oliveira Leite; direto-
ra da Federação dos Trabalhadores 
na Agricultura no Estado de Minas 
Gerais - Fetaemg /Polo Regional 
Norte Regilane Silva Santos.

O proponente da audiência, ve-
reador Cláudio Rodrigues (Rede) 
lembrou que o evento foi uma 
grande oportunidade para trazer 
informações e orientações sobre a 
emissão do CAF, além de esclarecer 
as dúvidas dos produtores, e contri-
buir para que esta transição aconte-
ça de forma tranquila.

O secretário-adjunto de Agricul-
tura Familiar e Cooperativismo do 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento Nelson de An-
drade Júnior lembrou o interesse 
do governo em priorizar a agricul-
tura familiar e fomentar políticas 
públicas: “O CAF vai possibilitar o 
cruzamento de dados que poderão 
auxiliar no incentivo a produção 
agrícola e na ampliação de projetos 
adequados aos 3.9 milhões de agri-
cultores familiares nos 27 estados”, 
disse.

A coordenadora do Cadastro da 
Agricultura Familiar Luísa Martins 
apresentou um histórico do Pronaf 
e explicou o processo de mudan-
ça do DAP para o CAF. De acordo 
com Luísa o cadastro possibilitará o 
acesso a todo o histórico do agricul-
tor, possibilitando o direcionamen-
to adequado à políticas públicas e 
linhas de crédito adequados a reali-
dade de todos.

Na audiência, os vereadores e 
agricultores tiveram a oportunida-

de de levantar e ter questionamen-
tos esclarecidos.

SOBRE A AGRICULTURA 
FAMILIAR

Montes Claros é considerado o 
maior polo de desenvolvimento do 
Norte de Minas, e tem na agricultu-
ra familiar sua principal base eco-
nômica. O município possui oito 
distritos e mais de 180 associações 
comunitárias de agricultores fami-
liares organizadas.

A produção de alimentos bási-
cos pela agricultura familiar res-
ponde por uma área plantada de 
4,5 mil hectares do município, com 
destaque para as culturas de milho, 
feijão, mandioca, arroz, cana-de
-açúcar e frutas em geral.

A produção de hortaliça também 
é bastante explorada pela agricultu-
ra familiar, e é a atividade que mais 
emprega mão de obra e proporcio-
na renda para os produtores.

As áreas exploradas concentram-
se na periferia da cidade, no cha-
mado Cinturão Verde, que abrange 
aproximadamente 50 comunidades 
rurais e, em alguns casos, em áreas 
urbanas em bairros periféricos.

No segmento de pequenos ani-
mais, o município tem um destaque 
especial na avicultura caipira, com 
produção de frango e ovos, uma vez 

que praticamente 100% das famílias 
rurais criam aves.

A comercialização de toda essa 
produção se processa via mercado 
municipal, sacolões e feiras livres, 
e também na Ceanorte, que é a 
principal central de abastecimento 
da região, com capacidade média 
de comercialização de mais 30 mil 
toneladas/ano de frutas e verduras.

Os agricultores familiares con-
tam com várias entidades que pres-
tam serviços de apoio à produção, 
como a Emater-MG, grande parceira 
do Município.

Juntas, a Emater e a Secretaria 
Municipal de Agricultura acompa-
nham os projetos e políticas públi-
cas, e orientam sobre o processo 
de produção de alimentos para o 
Programa de Aquisição de Alimen-
tos – o Alimenta Brasil, PAA e PNAE 
-, fornecendo merenda escolar para 
mais de 40.000 alunos do ensino 
fundamental da rede pública mu-
nicipal, creches, Cemei’s, entidades 
conveniadas, famílias em situação 
de insegurança alimentar e toda a 
rede socioassistencial.

Além de ampliar o acesso à ali-
mentação, esses programas tam-
bém incentivam a produção de 
agricultores familiares, extrativistas, 
pescadores artesanais, populações 
tradicionais, dentre outras. (Ascom 
CMMC)

Alterações na organização dos 
cartórios foram sancionadas pelo 
governador Romeu Zema (Novo) 
e publicadas no Diário Oficial de 
Minas Gerais. A Lei Complementar 
(LC) 166, de 2022, estabelece crité-
rios para extinção e acumulação de 
cartórios e tramitou na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
como Projeto de Lei Complementar 
(PLC) 72/21, aprovado em junho 
deste ano.

De autoria do Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais (TJMG), o proje-
to altera a Lei Complementar 59, de 
2001, que dispõe sobre a organiza-
ção e a divisão judiciárias do Esta-
do. A matéria estabelece critérios a 
serem observados na extinção, ane-
xação, desanexação, acumulação, 
desacumulação, desmembramento 
ou desdobramento, por ocasião da 
vacância, dos serviços notariais e de 
registro do Estado de Minas Gerais. 

O texto determina que, até a 
instalação das comarcas criadas na 
lei, prevalecerão a divisão judiciária 
e a competência jurisdicional pre-
vistas na legislação em vigor, per-
manecendo vinculados à comarca 
originária os municípios que são 
listados no anexo II da norma.

Segundo a lei, haverá na sede da 
comarca instalada os seguintes ser-
viços notariais e de registros: dois 

Serviços de Tabelionato de Notas; 
um de Registro de Imóveis, um de 
Registro Civil das Pessoas Naturais, 
Interdições e Tutelas; um de Pro-
testo de Títulos e; um Serviço de 
Registro de Títulos e Documentos e 
Civil das Pessoas Jurídicas.

DELEGAçãO

A outorga de delegação a notá-
rio ou registrador é da competência 
do presidente do Tribunal de Justi-
ça, observada a ordem de classifica-
ção no concurso de provimento ou 
no concurso de remoção.

O novo delegatário será investi-
do perante o Corregedor-Geral de 
Justiça, no prazo de 30 dias conta-
dos da publicação da outorga da 
delegação, prorrogáveis por igual 
período, mediante requerimento 
expresso, e entrará em exercício 
no prazo improrrogável de 30 dias 
contados da data da investidura.

Com exceção das comarcas pre-
vistas no artigo 300-Q da lei, os ser-
viços notariais e de registro da sede 
da comarca serão acumulados, na 
vacância, em duas ou três unidades, 
observando-se os critérios enume-
rados.

Esse artigo citado dispõe que 
será criada, na vacância, uma nova 
unidade de serviço notarial ou de 

registro de mesma atribuição da 
unidade vaga, na hipótese de a co-
marca de origem contar com mais 
de 40 mil eleitores e seu serviço 
notarial ou de registro ultrapassar, 
no triênio, uma média mensal bru-
ta de emolumentos superior a 100 
mil Unidades Fiscais do Estado de 
Minas Gerais (Ufemgs) e ainda uma 
média mensal de 400 atos remune-
rados.

Não são incluídos nesses núme-
ros as certidões, os arquivamentos, 
as indicações, as prenotações, as 
averbações sem conteúdo finan-
ceiro, as matrículas, os atos cujos 
emolumentos sejam reduzidos ou 
dispensados por disposição de lei 
ou decisão judicial, os protocolos 
de documentos de dívida que não 
resultem na lavratura de protesto, o 
reconhecimento de firmas e as au-
tenticações de cópias.

SALáRIO DE 
DESEMBARGADORES

No texto sancionado há também 
comando que autoriza o presiden-
te do TJMG a estabelecer o valor 
do subsídio dos seus desembarga-
dores, que não poderá ultrapassar 
90,25% do subsídio dos ministros 
do Supremo Tribunal Federal (STF).

Os subsídios dos demais mem-

bros do Poder Judiciário serão esta-
belecidos pelo presidente do TJMG, 
com base no subsídio do desembar-
gador, observada a diferença de 5% 
entre cada nível da carreira.

TCE tem novos cargos e gratifi-
cação por serviços de segurança

No mesmo dia, foi publicada no 
Diário Oficial de Minas Gerais a Lei 
24.202, de 2022, que cria quatro 
cargos de recrutamento amplo e a 
Gratificação de Serviços de Segu-
rança para militares e policiais civis 
do Estado à disposição do Tribunal 

de Contas do Estado (TCE). Foram, 
então, criados quatro cargos de re-
crutamento amplo, sendo três de 
assessor, e um cargo de supervisor 
de Governança e Proteção de Da-
dos. 

A norma tramitou na ALMG 
como Projeto de Lei (PL) 3.766/22, 
de autoria do TCE, aprovado tam-
bém no mês de junho.

A lei também institui a Gratifica-
ção de Serviços de Segurança, a ser 
paga aos policiais militares e civis do 
Estado que, no exercício de suas fun-

ções, sejam colocados à disposição 
do TCE. Essa gratificação correspon-
de a 40% da remuneração básica do 
policial, a partir da data em que ele 
for colocado à disposição do órgão.

A gratificação não será incorpo-
rada à remuneração do beneficiário, 
nem computada ou acumulada para 
fins de concessão de acréscimos 
posteriores. Também não poderá 
ser recebida cumulativamente com 
outros benefícios de mesma nature-
za recebidos do Tribunal de Contas. 
(Portal ALMG)
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Matizes Dumont, ICAD, Prefeitura e Emutur 
celebram a cultura e a tradição do bordado

Extensão de rede 
elétrica na área rural 
de Buritizeiro é 
discutida em reunião

Alunos do curso de 
instalação de sistema 
fotovoltaico recebem 
diploma

O II Encontro do Bordado Brasilei-
ro - com o tema “Gente que borda en-
tre rios” - acontece até domingo (10), 
no Centro de Convenções de Pirapo-
ra, realizado pelo Grupo Matizes Du-
mont, Instituto de Promoção Cultural 
Antônia Diniz Dumont/ICAD e o Ateliê 
Leninha Dumont, contando com par-
ceria da Prefeitura e da Empresa Muni-
cipal de Turismo/Emutur. Uma ampla 
programação cultural movimenta o 
evento, que recebe grande número de 
participantes, convidados, visitantes e 
grupos representando várias cidades 

de Minas e do Brasil.
A abertura oficial aconteceu na ma-

nhã desta quarta-feira (06/07), com as 
presenças da Diretoria do ICAD, Sávia 
Dumont; do Prefeito Alex César; da 
Vice-prefeita Anamaria Burle; e da Di-
retora administrativa da Emutur, Ana 
Silveira; com direito a pockets shows 
do cantor e compositor Tavinho Mou-
ra, da atriz e comediante Cida Mendes 
(Concessa) e palestras. Em seu pro-
nunciamento, o Prefeito Alex se emo-
cionou no agradecimento e homena-
gem à família Diniz Dumont, também 

parabenizando a equipe organizadora 
do encontro.

No salão big star do Centro de con-
venções, destaque para a exposição 
de telas bordadas do Grupo Matizes, 
painéis, gravuras e trabalhos bordados 
dos alunos matizeiros. À tarde, 4 ofi-
cinas temáticas e vivenciais de borda-
dos: “Gente que borda entre águas”, 
“Cerrado - território das veredas, bi-
chos e árvores”, “Quem me compra 
um jardim com flores?” e “Por onde 
andou meu coração?”. À noite, na sede 
do ICAD, lançamento de livros, prosa 

com os autores, roda de conversa com 
escritores locais e apresentação da Cia 
de danças parafolclóricas Zabelê.

FORROZANDO - A programação 
geral do encontro será reforçada 
com as atrações do “Forrozando 
com Você”, nas noites de 07 a 09/07, 
na Praça da Estação de Pirapora. O 
festival cultural, em clima de festa 
julina, é realizado pela Prefeitura 
e Secretaria Municipal de Esportes, 
Juventude e cultura/SEJUC e EMU-
TUR. (Ascom PMP)

Várias lideranças políticas, a 
diretoria do Sindicato dos Produ-
tores Rurais de Buritizeiro, vários 
produtores rurais da região, e di-
retores e gerentes da Cemig, estive-
ram reunidos, na Fazenda Modelo 
(antiga Capão), para discutir sobre 
os desafios e metas relacionados à 
expansão da rede de fornecimento 
de energia elétrica em Buritizeiro, 
especificamente, atendendo as de-
mandas dos grandes produtores 
rurais, que necessitam de irrigar 
as suas terras, sendo este um dos 
componentes principais.

“O encontro só foi possível, de-
vido à articulação feita pelo prefei-
to Pedro Braga, junto ao deputado 
Estadual, Gil Pereira, que solicitou 
a Cemig, que viesse ao município, 
para explicar sobre a disponibili-
dade de energia na região, uma 
vez que a demanda é maior que a 
oferta em nosso Município!” rela-
tou o presidente do Sindicato dos 
Produtores Rurais de Buritizeiro, 
Audi Braga.

Buritizeiro possui uma subesta-
ção, já em fase final de construção, 
sendo prevista a sua energização já 
para setembro de 2022!Compro-
misso assumido pela equipe da Ce-
mig, presente no evento, e pelo Su-
perintendente, Alexandre Ramos.

Na oportunidade os represen-
tantes da Cemig, explicaram como 
vai funcionar, o processo de apre-
sentação de projetos e como pro-
ceder para receber essa energia em 
suas propriedades. Outro ponto 
importante foi a apresentação do 
programa de investimentos, dire-
cionado para Buritizeiro e região.

O superintendente da Cemig, 
Alexandre Ramos, que participou 
por meio de uma ligação, reiterou 

o compromisso da empresa para 
beneficiar os produtores rurais. 
“Nosso compromisso a partir de 
agora, será concluir as obras de 
transmissão da linha, energizando 
a subestação já existente no mu-
nicípio, pois atualmente, os pivôs 
centrais que irrigam algumas plan-
tações, só funcionam com diesel, e 
a energia elétrica mitigar os custos 
e trará muito mais benefícios para 
todos”, enfatizou o Superintenden-
te.

“O que percebi assim que as-
sumi o governo, é que temos um 
potencial absurdo no agronegócio, 
e que não era explorado. Esse nos-
so encontro, é resultado de mui-
tas reuniões junto a Cemig, com a 
presença do deputado Gil Pereira, 
que tem nos ajudado nessas co-
branças, com o objetivo de trazer-
mos respostas. E hoje, vocês terão 
a oportunidade de esclarecer todas 
as dúvidas de como funciona todo 
o processo para conseguir que essa 
energia da nova subestação chegue 
a suas propriedades”, disse o pre-
feito, Pedro Braga.

Participaram do encontro o pre-
feito de Buritizeiro, Pedro Braga, 
o Deputado Estadual, Gil Perei-
ra, o presidente do Sindicato dos 
Produtores Rurais, Audi Braga, o 
vice-presidente, Jander Oliveira, os 
representantes da Cemig, Alisson 
Guedes, gerente de planejamento, 
Fábio Malta, gerente de expansão, 
Eliezer Correia, gerente institucio-
nal, o presidente da Câmara dos 
Vereadores, Walmir Júnior, os ve-
readores, Leanderson Sarrá, Sérgio 
Pereira, Renata Araújo, Sandro Pau-
lo (Sandrinho), Alvimar Eustáquio, 
Sidney Vila Real, além de secretá-
rios e convidados. (Ascom/ PMP)

Na noite de ontem (7), 88 alu-
nos do Curso de Iniciação Profis-
sional em Instalação de Sistema 
Fotovoltaico receberam do Senai 
o certificado de capacitação pro-
fissional, reconhecido em todo o 
Brasil. A formatura foi na Escola Es-
tadual Dr José Rodrigues Esteves, 
em Quem-Quem, Janaúba.

O curso foi uma iniciativa do 
Programa de Investimento Social 
do Complexo Solar Fotovoltaico Ja-
naúba, promovido voluntariamen-
te por uma empresa de renováveis 
para desenvolvimento sustentável 
das comunidades vizinhas à obra. 

Do total de alunos, 75% são mu-
lheres e os candidatos interessados 
serão convidados a participar do 
processo seletivo das equipes de 
montagem do empreendimento. 

Esses alunos também tiveram 
a oportunidade de realizar uma 
especialização em rastreadores 
solares, uma ferramenta solar de 
última geração que potencializa a 
performance do complexo. As au-
las foram realizadas em parceria 
com a Nextracker, fornecedora do 
Complexo Solar, ampliando ainda 
mais os conhecimentos dos partici-
pantes do curso. 

   JANAÚBA

NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL 
 
 

ADVOGADO: 
SEBASTIÃO MENDES DE OLIVEIRA, brasileiro, solteiro, advogado inscrito na OAB- 

MG, sob o nº 118.954 com escritório profissional na Rua Sargento, nº 126, Sala 001 – 

Bairro: Nossa Senhora de Fátima - Montes Claros–MG, CEP. 39.402-213; 

 
 
 
 
 

NOTIFICADO: 
 

Sr. HUMBERTO PLÍNIO RIBEIRO, brasileiro, viúvo, médico, CPF:065.908.106-72, 

residente e domiciliado nesta cidade de Montes Claros - MG, à praça Rotary, Nº.110, 

bairro Jardim São Luiz, CEP:39.401.055; 

 
 
 
 

O Advogado acima especificado, vem por meio desta, para informar 

que fomos procurados pela INVENTARIANTE DO ESPÓLIO DE DERLINDO 
RESENDE DA SILVA, falecido no dia 03.04.2004, Na Fundação Hospitalar de Montes 

Claros/MG, Certidão de óbito expedida pelo Cartório de Registro Civil de Pessoas 

Naturais de Montes Claros/MG, Termo nº 55125, Folhas 111 e Livro nº 00126, 

brasileiro, autônomo, inscrito no CPF/MF sob o nº 733.524.386–68; CI.RG Nº MG- 

4.125.790, SSP/MG, residia na Rua Deolinda Ribeiro, número 267, Bairro Santos Reis 

de Montes Claros/MG, a Sra JACQUELINE GONÇALVES DIAS, brasileira, casada, do 

lar, CPF 931.214.746-34, CI-MG- 6.620.384 SSP/MG, residente e domiciliada, nesta 

cidade, na Rua Deolinda Ribeiro, número 267, Bairro Santos Reis, Montes Claros/MG, 

para proceder o registro do inventario referente ao imóvel registrado na Matrícula n° 

5469, Folha 55 do Livro 2-1-J, continuação na Folha 123 do Livro 2-1-BP, do Ofício 

do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG, e como é proprietário de imóveil 

extremante, do imóvel do espólio a ser registrado, conforme Matrícula 5.469 daquele 

Ofício de Registro imobiliário, necessitamos que você informe se os limites divisórios, 

com suas respectivas áreas, transcritos no memorial descritivo, abaixo indicado, foram 

 

 
SEBASTIAO MENDES DE OLIVEIRA 

 

respeitados, conforme exige a NOTA DEVOLUTIVA Número: 55905, daquele Ofício 

de Registro, o qual determinou a retificação de área para apurar a área remanescente 

bem como o processo de Estremeção, logo necessitamos de sua anuência expressa 

na planta e no memorial descritivo, que serão apresentados no processo de Retificação 

de Área do Imóvel da Matrícula 5469, Livro nº. 2-1-J, Fls. 055, do Ofício do 2º Registro 

de Imóveis de Montes Claros/MG. 

 
 

Neste sentido, solicitamos que agendem dia, horário e local para 

possamos levar os documentos físicos para que sejam conferidos e assinados, tanto 

na planta como no memorial descritivo, caso concordem com os limites e informações 

presentes nestes documentos, ou se preferirem, podemos encontrarmos no Ofício do 

2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG, situado na Av. Dep. Esteves Rodrigues, 

660 - Centro, Montes Claros - MG, 39400-215, ou na Prefeitura Municipal de Montes 

Claros/MG, Av. Cula Mangabeira, 211 - Santo Expedito, Montes Claros - MG, 39400- 

772, ou ainda, neste escritório situado na Rua Sargento, nº 126, Sala 001 – Bairro: 

Nossa Senhora de Fátima - Montes Claros–MG, CEP. 39.402-213, para que possam 

conferir e anuir as confrontações, informações e medidas constantes na planta e no 

memorial descritivo (descrito abaixo) que serão apresentados no processo de 

Retificação de Área do Imóvel da Matrícula 5469, Livro nº. 2-1-J, Fls. 055, do Ofício 

do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. 

 
 

Ficam cientes para, no prazo de 10 (dez) dias, querendo, manifestar 

informando se os limites divisórios foram respeitados, sob pena de ser entendido como 

aceitos e aprovados os limites e confrontações constantes do memorial descritivo, 

abaixo descrito; 

 
 
 
 

Montes Claros, 25 de maio de 2022. 
 
 
 
 

Sebastião Mendes de Oliveira – OAB-MG-118.954 

MEMORIAL DESCRITIVO 
 
 
 
 

Proprietário: ESPOLIO DE DERLINDO REZENDE DA SILVA - CPF. 784.363.976-49C  

C 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LOCALIZAÇÃO: Rua José Luiz Ribeiro, s/n, Montes Claros / MG 
 

.... . .. ... . ... ... . .... ..  .. ... . ... ....  . ... .. ... ...  .. ... ..  .. ... . .... ..  .. ... ..  .. ... . .. ... . ... ....  . ... ..  .. ... . .... ...  . ... ..  .. . OBJETIVO: Levantamento Planialtimetrico Cadastral para fins de aprovação de estremeção 
junto ao Cartório de Imóveis de Montes Claros. 

 

DOCUMENTOS 
D CARTORIAIS 

 
 

R 

....... ....... ...... ...... ....... ...... ...... ....... ...... ...... ....... ...... ....... ...... ...... ....... ...... ...... ....... ...... ...... ....... ... ...  . .... . ... ... . ... ...  .. ... . ... ... . ... ...       ÀREA: 

: MATRICULA - 5.469, livro2-1-J, Fls. 055, Cartório do 2° Registro de Imóveis de 
Montes Claros 
 

9.802,32m2 (novem mil oitocentos e dois metros e trinta e dois decímetros quadrados 
 
 
 
 
 

DESCRIÇÃO DO PERÍMETRO 
 
 

Inicia-se se no marco denominado 'P=01, Georreferenciado no Sistema Geodésico 

Brasileiro, DATUM SAD69, MC-45°W, coordenadas Plano Retangulares Relativas, Sistema UTM: E= 
620971,158m e N= 8153079,930m dividindo-o com o terreno de Humberto Plinio Ribeiro; Daí segue 
confrontando com o terreno de Humberto Plinio Ribeiro com o azimute de 151°52'00" a distância de 

19,33m até o 'P=02 (E=620991,194m e N=8153042,456m); Daí segue com o azimute de   151°52'05" 

e distância de 42,49m até o P=03 (E=620952,710m e N=8153028,250m); Deste segue confrontando 

com o terreno de Humberto Plinio Ribeiro com o azimute de 249°44'20" e distância de 41,02m até o 
P=04 (E= 620875,969m e N= 8152999,733m); Daí segue com azimute de 249°36'54" e distância de 
81,87m até o P=05' (E= 620847,782m e N= 8152989,115m); Daí segue com o azimute de 249°21'31" 

e a distância de 30,12m até o P=06 (E= 620836,210m e N= 8152984,963m) encontrando com o início 

da Rua José Luiz Ribeiro; Daí segue da Rua José Luiz Ribeiro com o azimute de 250°15'44" e a distância 

de 12,29m até o P=07 (E= 620831,989m e N= 8152995,944m) que é o final da caixa da Rua José Luiz 

Ribeiro; Daí confrontando com o terreno de Roberto Plínio Ribeiro segue com o azimute de 75°48'58" 
e distância de 11,78m até o P=08 (E= 620828,562m e N= 8153005,155m); Daí segue com o azimute 

de 339°35'31" e distância de 9,83m até o P=09 (E= 620815,838m e N= 8153042,140m); Daí segue com 

o azimute de 341°00'55" e a distância de 39,11m até o P=10 (E= 620847,572m e N= 8153054,272m); 
Daí confrontando com o terreno de Roberto Plínio Ribeiro segue com o azimute de 69°04'41" e a 
distância de 33,97m até o P=11 (E= 620907,385m e N= 8153076,530m); Daí segue com o azimute de 

69°35'18" e a distância de 63,82m até o P=12 (E= 620951,061m e N= 8153092,871m); Daí segue com 

o azimute de 69°29'14" e a distância de 46,63m até o P=13 (E= 620962,042m e N= 8153096,979m); 
Daí segue com o azimute de 69°29'16" e a distância de 11,72m até o P=01 (E= 620971,158m e N= 
8153079,930m; início de descrição, fechando assim o perímetro do polígono acima descrito com uma 

área superficial de 9.802,32m2. 

 

Montes Claros, 28 de Abril de 2022. 
 
 

PAULO ROBERTO PEREIRA RODRIGUES 
Eng. Civil - CREA n° 44.236/D 

 

SEBASTIAO MENDES 
DE OLIVEIRA 

Assinado de forma digital por 
SEBASTIAO MENDES DE OLIVEIRA 
Dados: 2022.05.24 01:28:54 -03'00' 

NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL 
 
 

ADVOGADO: 
SEBASTIÃO MENDES DE OLIVEIRA, brasileiro, solteiro, advogado inscrito na OAB- 

MG, sob o nº 118.954 com escritório profissional na Rua Sargento, nº 126, Sala 001 – 

Bairro: Nossa Senhora de Fátima - Montes Claros–MG, CEP. 39.402-213; 

 
 
 
 
 

NOTIFICADO: 
 

Sr. ROBERTO PLÍNIO RIBEIRO, brasileiro, empresário, portador da CI RG: M- 

515.697, CPF:065.908.026-53, residente e domiciliado na Rua Coronel Spyer, Nº476, 

Centro, nesta cidade de Montes Claros, CEP:39.400-634; 

 
 
 
 

O Advogado acima especificado, vem por meio desta, para informar 

que fomos procurados pela INVENTARIANTE DO ESPÓLIO DE DERLINDO 
RESENDE DA SILVA, falecido no dia 03.04.2004, Na Fundação Hospitalar de Montes 

Claros/MG, Certidão de óbito expedida pelo Cartório de Registro Civil de Pessoas 

Naturais de Montes Claros/MG, Termo nº 55125, Folhas 111 e Livro nº 00126, 

brasileiro, autônomo, inscrito no CPF/MF sob o nº 733.524.386–68; CI.RG Nº MG- 

4.125.790, SSP/MG, residia na Rua Deolinda Ribeiro, número 267, Bairro Santos Reis 

de Montes Claros/MG, a Sra JACQUELINE GONÇALVES DIAS, brasileira, casada, do 

lar, CPF 931.214.746-34, CI-MG- 6.620.384 SSP/MG, residente e domiciliada, nesta 

cidade, na Rua Deolinda Ribeiro, número 267, Bairro Santos Reis, Montes Claros/MG, 

para proceder o registro do inventario referente ao imóvel registrado na Matrícula n° 

5469, Folha 55 do Livro 2-1-J, continuação na Folha 123 do Livro 2-1-BP, do Ofício 

do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG, e como é proprietário de imóvel, 

extremantes ao imóvel do espólio a ser registrado, conforme Matrícula 5.469 daquele 

Ofício de Registro imobiliário, necessitamos que você informe se os limites divisórios, 

com suas respectivas áreas, transcritos no memorial descritivo, abaixo indicado, foram 

 

 
SEBASTIAO MENDES DE OLIVEIRA 

 

respeitados, conforme exige a NOTA DEVOLUTIVA Número: 55905, daquele Ofício 

de Registro, o qual determinou a retificação de área para apurar a área remanescente 

bem como o processo de Estremeção, logo necessitamos a anuência expressa na 

planta e no memorial descritivo que serão apresentados no processo de Retificação da 

área do Imóvel da Matrícula 5469, Livro nº. 2-1-J, Fls. 055, do Ofício do 2º Registro 

de Imóveis de Montes Claros/MG. 

 
 

Neste sentido, solicitamos que agendem dia, horário e local para 

possamos levar os documentos físicos para que sejam conferidos e assinados, tanto 

na planta como no memorial descritivo, caso concorde com os limites e informações 

presentes nestes documentos, ou se preferirem, podemos encontrarmos no Ofício do 

2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG, situado na Av. Dep. Esteves Rodrigues, 

660 - Centro, Montes Claros - MG, 39400-215, ou na Prefeitura Municipal de Montes 

Claros/MG, Av. Cula Mangabeira, 211 - Santo Expedito, Montes Claros - MG, 39400- 

772, ou ainda, neste escritório situado na Rua Sargento, nº 126, Sala 001 – Bairro: 

Nossa Senhora de Fátima - Montes Claros–MG, CEP. 39.402-213, para que possam 

conferir e anuir as confrontações, informações e medidas constantes na planta e no 

memorial descritivo (descrito abaixo) que serão apresentados no processo de 

Retificação de Área do Imóvel da Matrícula 5469, Livro nº. 2-1-J, Fls. 055, do Ofício 

do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. 

 
 

Fica ciente para, no prazo de 10 (dez) dias, querendo, manifestar 

informando se os limites divisórios foram respeitados, sob pena de ser entendido como 

aceitos e aprovados os limites e confrontações constantes do memorial descritivo, 

abaixo descrito; 

 
 
 
 

Montes Claros, 25 de maio de 2022. 
 
 
 
 

Sebastião Mendes de Oliveira – OAB-MG-118.954 

MEMORIAL DESCRITIVO 
 
 
 
 

Proprietário: ESPOLIO DE DERLINDO REZENDE DA SILVA - CPF. 784.363.976-49C  

C 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LOCALIZAÇÃO: Rua José Luiz Ribeiro, s/n, Montes Claros / MG 
 

.... . .. ... . ... ... . .... ..  .. ... . ... ....  . ... .. ... ...  .. ... ..  .. ... . .... ..  .. ... ..  .. ... . .. ... . ... ....  . ... ..  .. ... . .... ...  . ... ..  .. . OBJETIVO: Levantamento Planialtimetrico Cadastral para fins de aprovação de estremeção 
junto ao Cartório de Imóveis de Montes Claros. 

 

DOCUMENTOS 
D CARTORIAIS 

 
 

R 

....... ....... ...... ...... ....... ...... ...... ....... ...... ...... ....... ...... ....... ...... ...... ....... ...... ...... ....... ...... ...... ....... ... ...  . .... . ... ... . ... ...  .. ... . ... ... . ... ...       ÀREA: 

: MATRICULA - 5.469, livro2-1-J, Fls. 055, Cartório do 2° Registro de Imóveis de 
Montes Claros 
 

9.802,32m2 (novem mil oitocentos e dois metros e trinta e dois decímetros quadrados 
 
 
 
 
 

DESCRIÇÃO DO PERÍMETRO 
 
 

Inicia-se se no marco denominado 'P=01, Georreferenciado no Sistema Geodésico 

Brasileiro, DATUM SAD69, MC-45°W, coordenadas Plano Retangulares Relativas, Sistema UTM: E= 
620971,158m e N= 8153079,930m dividindo-o com o terreno de Humberto Plinio Ribeiro; Daí segue 
confrontando com o terreno de Humberto Plinio Ribeiro com o azimute de 151°52'00" a distância de 

19,33m até o 'P=02 (E=620991,194m e N=8153042,456m); Daí segue com o azimute de   151°52'05" 

e distância de 42,49m até o P=03 (E=620952,710m e N=8153028,250m); Deste segue confrontando 

com o terreno de Humberto Plinio Ribeiro com o azimute de 249°44'20" e distância de 41,02m até o 
P=04 (E= 620875,969m e N= 8152999,733m); Daí segue com azimute de 249°36'54" e distância de 
81,87m até o P=05' (E= 620847,782m e N= 8152989,115m); Daí segue com o azimute de 249°21'31" 

e a distância de 30,12m até o P=06 (E= 620836,210m e N= 8152984,963m) encontrando com o início 

da Rua José Luiz Ribeiro; Daí segue da Rua José Luiz Ribeiro com o azimute de 250°15'44" e a distância 

de 12,29m até o P=07 (E= 620831,989m e N= 8152995,944m) que é o final da caixa da Rua José Luiz 

Ribeiro; Daí confrontando com o terreno de Roberto Plínio Ribeiro segue com o azimute de 75°48'58" 
e distância de 11,78m até o P=08 (E= 620828,562m e N= 8153005,155m); Daí segue com o azimute 

de 339°35'31" e distância de 9,83m até o P=09 (E= 620815,838m e N= 8153042,140m); Daí segue com 

o azimute de 341°00'55" e a distância de 39,11m até o P=10 (E= 620847,572m e N= 8153054,272m); 
Daí confrontando com o terreno de Roberto Plínio Ribeiro segue com o azimute de 69°04'41" e a 
distância de 33,97m até o P=11 (E= 620907,385m e N= 8153076,530m); Daí segue com o azimute de 

69°35'18" e a distância de 63,82m até o P=12 (E= 620951,061m e N= 8153092,871m); Daí segue com 

o azimute de 69°29'14" e a distância de 46,63m até o P=13 (E= 620962,042m e N= 8153096,979m); 
Daí segue com o azimute de 69°29'16" e a distância de 11,72m até o P=01 (E= 620971,158m e N= 
8153079,930m; início de descrição, fechando assim o perímetro do polígono acima descrito com uma 

área superficial de 9.802,32m2. 

 

Montes Claros, 28 de Abril de 2022. 
 
 

PAULO ROBERTO PEREIRA RODRIGUES 
Eng. Civil - CREA n° 44.236/D 
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PONTO ELETRôNICO NA CâMARA 
MUNICIPAL DE MOC PASSA A IMAGEM 

DE moraLIDaDE?

SEM TRANSPARêNCIA E DENúNCIAS

GENTE QUE BRILHA

JJ NO FUNDO DO BAú

BRIGA NAS CAMPANHAS

A ESTRELA DA SEMANA

AS QUENTES DE JJ

Em baixa, a Câmara Municipal de Montes Claros 

continua dando o que falar com aspectos negativos, 

que são duramente questionados e criticados pela po-

pulação. Além do festival de empreguismo, onde cargos 

de confiança são contemplados por questões políticas, 

o Legislativo enfrenta sérios problemas, criando um 

clima ruim para servidores de carreira e que eticamen-

te entraram pelas portas da frente, através do concurso 

público. 

Neste sábado, às 13h30, na TV Gazeta Norte-Mineira, com di-

reção de Filipi Gusmão e imagens de Tales Mendes, vocês con-

ferem a cobertura completa da posse do vitorioso empresário 

João Cardoso no Rotary Club São Luiz.

Aqui estamos com o grande guru da política Vigacil Chaves, 

pai do brilhante secretário municipal Anderson Chaves, em 

2006 durante festa da Coluna no AC.

Há cerca de um mês, servidor do Legislativo con-

cursado e funcionário há mais de 30 anos abriu o jogo 

com o titular desta Coluna, denunciando a situação da 

Câmara em relação ao ponto eletrônico. A pedido do 

mesmo, que teme ser perseguido e prejudicado, não 

revelaremos o seu nome. Segundo ele, os funcionários 

concursados estão revoltados com a situação do ponto 

eletrônico. Implantado para moralizar o serviço públi-

co no Legislativo, o mesmo foi instalado gastando um 

dinheiro absurdo, mas na verdade não moralizou nada, 

pois vem beneficiando apenas uma panelinha de “Ami-

gos do Rei”. Segundo ele, o ponto tem um dispositivo 

que permite marcar o mesmo onde estiver, como se es-

tivesse presencial, mesmo sem estar, o que é crime e 

uma verdadeira imoralidade. Quem vai para praia e é 

“Amigo do Rei” assina de lá, enganando a população. 

Os servidores concursados são os mais prejudicados, 

pois são obrigados a cumprir horário rigorosamente, 

enquanto outros saem, entram na hora que querem ou 

aparecem no dia que quiserem, optando por resolver 

questões pessoais ou até ficar na boa. Com a palavra 

o presidente do Legislativo o vereador Cláudio Rodri-

gues, que quando da implantação do mesmo, alardeou 

em quase todos os veículos de comunicação de Montes 

Claros, dizendo que a ordem agora era moralizar. Os 

concursados estão aguardando a moralização. Que esta 

Câmara fraca, de péssimos legisladores, salve umas seis 

exceções, não se torne também uma república da imo-

ralidade.

O renomado contador, advogado e grande líder político 

Afonso Cordeiro. Ele sempre brilhou em nossas promoções 

sociais.

Aviso aos navegantes: ainda estamos na pré-campa-

nha, mas o recado vale para todos. A guerra de vaidades 

já explodiu nos comitês (hoje chamados de escritórios 

de campanha), ou seja, a briga interna de lideranças no 

ninho político, tanto em comitês de candidatos já ex-

perientes, como dos novatos. Para quem quer ser elei-

to vale a máxima de um velho ditado: “Comitê não dá 

voto”, dá trabalho, brigas, muitas despesas e fuxico. A 

figura do coordenador político está caindo, cada vez 

mais o tom da campanha é dado pelo grupo. A rua é o 

lugar, onde se campeia votos. Portanto aos marinhei-

ros de primeira e de velhas viagens, saliva e sapato é 

a ordem para quem quer ganhar as eleições. E mais: a 

estrela não é o coordenador, nem o marketeiro. É o can-

didato!

Na posse de João Cardoso no Rotay Club São Luiz, a estre-

la da Coluna Rose Durães e Valquíria, que brilhou na presi-

dência deste Rotary, que semana passada empossou o em-

presário João Cardoso. Também na foto, a netinha de Rose, 

a linda Rafaela.

Toda ternura, beleza e encanto da adorável princesinha 

Aya Khalife. Ela celebra 4 aninhos no próximo sábado às 

13h30, em Campo Grande no Mato Grosso dos Sul, onde resi-

dem seus pais e seus maravilhosos avós, a grande estrela des-

ta coluna Iara Almeida, que durante muitos anos residiu em 

Moc e seus esposo Alexandre Naval, que brilhou no Exército 

e na TV brasileira como cineasta. Parabéns! Muitas saudades 

e longa vida à estrelinha Aya.

ENTREVISTA REPERCUTE

A entrevista do renomado juiz de Direito, Dr. Isaías Caldeira, no qua-
dro Histórias de Sucesso do programa João Jorge em Revista repercute. 
Amanhã, teremos reprise às 13h30 em nosso programa na TV Gazeta 
Norte-Mineira. A direção é do talentoso Filipe Gusmão e imagens do 
cinegrafista dos astros e estrelas, Tales Mendes. A mesma também está 
no Youtube e no Instagram JJ João Jorge.

ABRINDO O JOGO

Brilhando na magistratura há mais de 40 anos, Dr. Isaías Caldeira, 
sempre corajoso abriu o jogo no nosso programa, declarando: “As pre-
feituras nunca receberam tanto dinheiro como agora”. Ele também não 
descartou sua vontade de entrar para a política após a aposentadoria. O 
juiz criticou alguns decretos exagerados nesta pandemia, que quebra-
ram o país e mandou um recado que vem sendo aplaudido nas redes 
sociais: Montes Claros precisa dar mais espaço urgentemente à Cultura 
e o Esporte, para combater o crescimento da criminalidade e das dro-
gas, resolvendo, segundo ele, uma série de problemas na capital do 
Norte do Estado.

NIVER

Os nossos parabéns ao consagrado policial, comunicador nato e di-
gital influencer Alexandre Guerreiro, que aniversariou na última quinta-
feira e foi festejadíssimo pelos inúmeros amigos.

POSSE NO ROTARY

Nossos aplausos ao Rotary Club Liberdade, que empossou na última 
quarta-feira em concorridíssima solenidade, a sua nova presidente Vera-
nice dos Santos e sua diretoria. Nas próximas, mais detalhes.

ROTARY NA TV

Não deixem de conferir neste sábado no 1º bloco do nosso progra-
ma, a grande cobertura da posse do vitorioso empresário João Cardoso 
e sua diretoria no Rotary Club São Luiz. Muitos nomes consagrados do 
circuito vip e empresarial marcaram presenças. O João Jorge em Revista 
vai ao ar às 13h30 na TV Gazeta Norte-Mineira, com notícias quentíssi-
mas da TV e da sociedade norte-mineira.

Nas comemorações dos 165 anos de Montes Claros, o depu-

tado Carlos Pimenta, a elegante e competente advogada Dra. 

Macreide e o grande líder Edmilson Magalhães.
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Professores querem ministrar aulas 
apesar dos desafios da Educação durante 
pandemia

Secretaria de Educação promove Encontro de 
Estudantes em Montes Claros

A educação ocupa papel central 
nos projetos de vida de 83% dos 2 
mil professores que pretendem se-
guir atuando na educação pública. 
Este foi o resultado de uma pesqui-
sa realizada pelo Núcleo de Novas 
Arquiteturas Pedagógicas da Uni-
versidade de São Paulo (NAP/USP) 
em parceria com o Instituto iungo. 
A conclusão foi feita com base nos 
estudos: “Desejos e Projetos de vida 
docentes”, coordenado pela profes-
sora livre-docente, Valéria Arantes 
e; “A escola pública dos sonhos para 
os educadores brasileiros”, coorde-
nado pelo professor Ulisses Araújo.

Os dados surpreendem, princi-
palmente, porque as pesquisas fo-
ram feitas em 2021 - cenário ainda 
de suspensão das aulas presenciais 
devido à pandemia da Covid-19, 
que causou grande impacto no co-
tidiano dos professores, com maior 
estresse e pressão para que reinven-
tassem sua forma de trabalho em 
um curto espaço de tempo.

Um dos professores demonstra 
esse compromisso, quando res-
ponde sobre seus projetos de vida: 

“Quero passar em um concurso 
público, e com isso poder atuar por 
mais tempo em uma escola, para re-
alizar alguns projetos. Quero passar 
em um concurso público para ter 
estabilidade e mais liberdade de 
ação com meus alunos. Quero fazer 
um mestrado em educação espe-
cial, gosto muito de trabalhar com 
esse público”.

Já este depoimento coletado da 
pesquisa, exemplifica essa busca 
pela qualidade: “Já com 28 anos 
de magistério, ainda tenho muito 
fôlego e desejo contribuir mais. 
Tenho planos de criar um espaço 
mais envolvente para o ensino de 
ciências, um clube de ciências no 
contraturno, um espaço da robóti-
ca. Ano passado criamos um grupo 
de estudo com professores e deseja-
mos retomar os estudos e trocas de 
experiências”.

Os resultados do segundo estu-
do, “A escola pública dos sonhos 
para os educadores brasileiros”, 
que ouviu 1500 professores, mos-
traram, também, que para 97% 

dos professores a escola ideal seria 
diferente da atual e mais inovado-
ra: com metodologias ativas (que 
focam no protagonismo dos estu-
dantes em seu processo de apren-
dizagem), melhor infraestrutura, 
relações mais democráticas e um 
currículo mais flexível e conectado 
à formação cidadã.

A resposta de um dos partici-
pantes da pesquisa reflete de for-
ma bastante concreta o desejo de 
uma escola mais instigante: “Para 
reinventar as práticas escolares e 
minha aula, começaria com a parte 
física das salas: mais amplas, com 
acesso à internet. Neste espaço, ha-
veria mais espaços para os alunos 
trabalharem em grupo, telas, obras 
de arte, mapas, estantes com livros. 
Com esse ambiente físico, poderia 
propor aulas mais dinâmicas. Os 
alunos trabalhariam mais em dupla 
ou grupos, pesquisariam através 
dos sites, livros. Outra coisa bacana 
é desenvolver parcerias com outros 
colegas professores. Dependendo 
do tema, poderíamos trabalhar no 
mesmo espaço. O aluno seria me-

nos passivo”.
Segundo diretor do Instituto 

iungo, Paulo Andrade, embora pos-
sa parecer contraditório, o desejo 
de ter uma escola diferente é um 
sintoma positivo e esperado da-
queles que têm a Educação como 
um aspecto central de seu projeto 

de vida. “Ter um projeto de vida é 
o que nos move a olhar criticamen-
te para o nosso entorno, desejar e 
buscar ferramentas para tornar o 
nosso sonho, o mais real possível. 
O estudo nos mostra que, apesar 
dos conhecidos desafios da docên-
cia, agravados pela pandemia, os 

professores acreditam no poder 
transformador da Educação e têm 
ideias muito concretas sobre como 
melhorar a escola pública. Ouvi-los, 
é também essencial para a constru-
ção de políticas de desenvolvimen-
to profissional docente significati-
vas e efetivas”, afirma Andrade.

Na última sexta-feira, 1º de ju-
lho, a Secretaria de Educação da 
Prefeitura de Montes Claros reali-
zou, na Escola Municipal Joaquim 
José de Azevedo, o “Segundo En-
contro de Estudantes da Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA)”. O 
evento contou com a presença de 
aproximadamente 400 estudantes, 
além de professores, supervisores 
e diretores das escolas municipais 
que ofertam essa modalidade de 

ensino. Na ocasião, houve a culmi-
nância do Projeto “Seja Você, Ler é 
Viver”, com exposição dos traba-
lhos realizados durante o semestre 
letivo, apresentação de números 
musicais na forma de poesias e jo-
grais. 

A estudante Maria de Fátima 
Gonçalves Torres, da Escola Muni-
cipal Maria de Lourdes Pinheiro, 
recitou o poema “Seja Você”, de au-
toria da professora Maria do Socor-

ro Veloso, e emocionou os presen-
tes com seu depoimento: “voltar 
a estudar depois de tanto tempo 
trouxe alegria à minha vida. Eu não 
desisti, segui em frente, e hoje, ler 
este poema para vocês, em público, 
é uma vitória para mim, que conquis-
to e venço o desafio de, após tantos 
anos, finalmente conseguir ler”. 

Ainda durante o evento, a secre-
tária municipal de Educação, Rejane 
Veloso, destacou a importância da EJA 

no Município e parabenizou os estu-
dantes pelo empenho e dedicação na 
participação nas aulas e na exposição 
dos trabalhos, cuja temática predomi-
nante foi a cultura montes-clarense 
expressa em músicas e poesias. 

A diretora técnico-pedagógica 
da Prefeitura, Elisângela Mesqui-
ta, salientou o compromisso do 
Município com o ensino da EJA, 
visando sua excelência e qualida-
de através de um corpo docente 

qualificado e compromissado 
com o ensino e aprendizagem. A 
gerente pedagógica Sidnéia Sales 
agradeceu a todos os envolvidos 
na realização do Encontro e para-
benizou os estudantes pelo afin-
co em prol de uma vida melhor 
por meio dos estudos, e reforçou 
o compromisso do Município na 
promoção desta modalidade de en-
sino, que possui uma função social 
de grande relevância. 

Também participaram do En-
contro o músico e cantor montes-
clarense Carlos Maia e a equipe do 
Projeto Montes Claros na Trilha da 
Leitura, que percorreu todas as es-
colas que atendem a EJA durante o 
primeiro semestre de 2022, estimu-
lando vivências literárias por meio 
da leitura, teatro e música. Ao final, 
foi servido um jantar, com interação 
e congraçamento entre os partici-
pantes. (Ascom PMMC)
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Criminosos são 
procurados após 
roubarem R$ 40 mil 
de três empresas

BR-135 | Homem morre em grave acidente entre 
carro e caminhão

Barras de maconha são 
apreendidas em ônibus que 
seguia para o Norte de Minas

Investigação aponta que ‘volume de som’ motivou assassinato 
de homem em Montes Claros

Dois criminosos são procura-
dos pela polícia, após roubarem 
R$ 40 mil em Unaí. De acordo com 
as vítimas, os homens chegaram a 
um imóvel, onde funciona o escri-
tório de três empresas, tocaram o 
interfone e disseram que estavam 
no local para receber uma quantia 
em dinheiro. Logo depois, os as-
saltantes entraram e anunciaram 
o roubo e disseram que sabiam 

que havia dinheiro no escritório, 
já que era dia de pagamento. Eles 
abriram gavetas e armários, onde 
encontraram o valor subtraído.

Ainda segundo as vítimas, elas 
tiveram as mãos amarradas com 
fitas e foram amordaçadas. Em 
seguida, os bandidos as levaram 
para um banheiro, de onde foram 
tiradas somente após a chegada 
de outra pessoa. Os policiais mi-

litares conseguiram rastrear o ce-
lular roubado de uma das vítimas 
com um homem no bairro Novo 
Horizonte. Ao ser questionado, 
ele disse que estava em seu local 
de trabalho quando uma pessoa o 
procurou dizendo que havia acha-
do o aparelho jogado na rua e que 
iria deixá-lo com ele para caso o 
proprietário aparecesse. O telefo-
ne foi apreendido.

Na madrugada dessa quinta-feira (7), na BR-135, um homem de 57 anos 
morreu em um acidente entre um carro e um caminhão em Curvelo. Aderni-
val Almeida Barros viajava no banco do passageiro do carro, quando o veículo 
foi atingido pelo caminhão e ele morreu no local. Segundo a Polícia Militar, 

o motorista contou que fazia uma conversão no trevo para entrar na cidade 
e foi surpreendido pelo caminhão, que estava com os faróis desligados. Já o 
caminhoneiro disse que o carro atravessou repentinamente na frente dele de-
sobedecendo uma placa de parada obrigatória.

A perícia foi acionada e as causas do acidente serão investigadas pela Po-
lícia Civil. Os condutores realizaram teste do etilômetro e não foi constatado 
ingestão de álcool. Ainda de acordo com a PM, o motorista do carro sofreu es-
coriações, mas recusou atendimento médico. O caminhoneiro não ficou ferido.

Na noite desta quarta-feira (6), 
a polícia apreendeu barras de ma-
conha que eram transportadas em 
um ônibus durante a Operação 
Narco Brasil, na BR-135. O veículo 
seguia de São Paulo para Januária, 
no Norte de Minas, e foi aborda-
do perto de Curvelo, na região 

Central. A ação contou com cães 
farejadores da Rocca que encon-
traram uma caixa de papelão no 
bagageiro do ônibus, onde a dro-
ga era transportada.

No total, foram apreendidas 
três barras de maconha. Segundo 
a Polícia Militar, o motorista, de 

49 anos, contou que a caixa foi 
entregue por uma pessoa em São 
Paulo e seria deixada no municí-
pio de Pedras de Maria da Cruz. 
Ele foi preso e levado para a dele-
gacia de Curvelo, juntamente com 
a droga. O caso deve ser investiga-
do pela Polícia Civil.

Foi concluído, pela Polícia Ci-
vil, o inquérito e indiciou o po-
licial reformado acusado de ma-
tar um homem em um posto de 
combustíveis, em Montes Claros. 
As investigações apontaram que o 

crime foi motivado após uma dis-
cussão por conta de um som alto. 
O homicídio ocorreu na madruga-
da do dia 7 de maio, e Wadson Co-
elho Paulino, de 34 anos, acabou 
atingido com quatro tiros. 

O delegado Bruno Rezende ex-
plica: “houve uma discussão entre 
a vítima e o autor no posto por 
conta de um som de carro [da ví-
tima] que teria sido ligado. Houve 
dessa discussão, uma provocação 
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entre os envolvidos que teria sido 
resolvida momentaneamente. 
Alguns minutos depois, o autor 
efetuou diversos disparos contra 
a vítima e evadiu do local”.

Conforme o delegado, o poli-
cial alegou ter agido em legítima 
defesa, mas essa hipótese foi des-
cartada no decorrer das investi-
gações. “Ele narrou que a vítima 
disse que tinha envolvimento no 
crime e teria possibilidade de re-
taliação. O que teria levado temor 
de que a vítima poderia estar ar-
mada. Então, ele alega que queria 
tentar abordar a vítima, suposta-
mente armada, e efetuou os dis-
paros diante de um movimento 
brusco feito pela vítima, alegando 
legítima defesa. As investigações 
desqualificaram isso desde o iní-
cio, até pelo número de disparos 
e também a vítima não portava 
nenhuma arma”.

Imagens de câmeras de segu-
rança registraram o momento em 
que o policial efetuou os dispa-
ros.

Wadson Coelho Paulino esta-
va agachado e tenta correr, mas 
acaba sendo atingido. “O laudo 
de necropsia apontou que ele foi 
atingido por quatro disparos. Pelo 

menos dois deles, quando estava 
sentado. Outros dois disparos o 
atingiram nas costas quando ten-
tava fugir, descaracterizando, por-
tanto, qualquer possibilidade de 
que a vítima teria atentado contra 
a vida do autor ou oferecido ris-
co”, falou o delegado.

O inquérito que apura o caso 
foi encerrado nesta semana e 
encaminhado à Justiça. Ainda de 
acordo com o delegado, o policial 
foi indiciado por homicídio du-
plamente qualificado por motivo 
fútil e pela impossibilidade de 
defesa da vítima. A Polícia Civil 
também representou pela con-
versão da prisão temporária em 
preventiva.

O mandado de prisão foi cum-
prido em Uberlândia, no Triângu-
lo Mineiro, no mês de junho. O 
Coronel, Gildásio Rômulo Gon-
çalves, esclareceu que a Polícia 
Militar atuou em conjunto com 
a PC e Ministério Público para 
localização do investigado e foi 
instaurado um processo adminis-
trativo.

“Além do processo criminal, 
ele também responde a um pro-
cesso administrativo na Polícia Mi-
litar. Esse processo administrativo 

pode ensejar até a sua demissão 
da Polícia Militar”.

O advogado de defesa foi pro-
curado e disse que discorda da 
decisão da Polícia Civil. “Respei-
tamos o entendimento da auto-
ridade policial que fez o indicia-
mento, todavia nós discordamos. 
Mesmo porque, o inquérito poli-
cial já demonstrou que a vítima 
tinha sim ligação com facção cri-
minosa. Foi presa por tráfico de 
drogas, por porte ilegal de arma 
e estava envolvida com outros 
indivíduos, que tinham inclusive 
determinado vingança contra a 
família do militar. Estamos aguar-
dando a localização do aparelho 
celular que estava sendo usado 
pela vítima no dia dos fatos para 
poder elaborar as teses da defesa. 
Mantemos a serenidade e acredi-
tamos que a Justiça será feita e as 
circunstâncias da ocorrência do 
homicídio serão demonstradas no 
curso da ação penal”.

Em relação às passagens poli-
ciais que o advogado mencionou, 
o delegado confirmou que a ví-
tima realmente tinha passagens 
pelos crimes de tráfico de drogas, 
lesão corporal e porte ilegal de 
arma.
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Hospital Aroldo Tourinho e Inatel 
podem firmar parceria 

Expomontes é palco para Programa de 
Imersão do Inatel

Igreja Mundial do Poder de Deus reinaugura 
templo em Montes Claros

A diretoria do Hospital Arol-
do Tourinho reuniu-se na manhã 
dessa quinta-feira, 07/07, com a 
diretoria do Instituto Nacional 
de Telecomunicações - INATEL, 
representantes da Agência de 
Desenvolvimento do Norte de 
Minas - ADENOR e da Fundação 
de Desenvolvimento Científico, 
Tecnológico e Inovação do Norte 
Minas – FUNDATEC. O objetivo 
foi estudar a possibilidade de se-
rem firmadas parcerias em prol do 
desenvolvimento tecnológico da 
região, contemplando o HAT.

Participaram da reunião o di-
retor-geral do INATEL, professor 
Carlos Nazareth Motta Marins, 
o presidente da FUNDATEC e 
membro do Conselho Curador da 
Fundação Hospitalar de Montes 
Claros, Alexandre Pires Ramos, 
o coordenador da incubadora de 
empresas e do núcleo de empre-
endedorismo e inovação do INA-
TEL, professor Rogério Abrantes, 
e o presidente da Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Montes Claros 
– CDL, Ernandes Ferreira da Silva.

Eles foram recebidos pelos 
professores Paulo César Gon-
çalves de Almeida e Cláudio Me-
deiros Santos, respectivamente 
presidente e vice-presidente do 
Hospital Aroldo Tourinho, e pela 
superintendente, enfermeira Ana 
Paula Lopes Santos Guerra.

Também participaram do en-
contro os diretores operacio-
nais do HAT: contadora Erika de 
Oliveira Lopes (administrativa), 
enfermeira Soneide Dias Batis-
ta (assistencial), enfermeira Zilá 
Aparecida Soares Pereira (quali-
dade e inovação), a gerente de 
manutenção e biomédica do HAT, 
Elizângela Janei Silva, e os direto-
res da ADENOR, Edenilson Durães 
(integração regional), Marcin Has-
znos (projetos) e Lílian Laughton 
(conselho operacional).

“Em um mundo cada vez mais 
digital é muito importante que as 
instituições se associem no intuito 
de prover soluções que atendam 
as necessidades não só da insti-
tuição, mas também da popula-
ção que faz uso dos serviços que 
as nossas instituições oferecem. 
Nesse contexto, a parceria entre 
o Hospital Aroldo Tourinho e o 
INATEL é extremamente positiva 
porque nós temos um curso de 
engenharia biomédica, bem reco-
nhecido dentro do cenário nacio-
nal e internacional e a excelência 
dos serviços prestados pelo Hos-
pital é reconhecida também no 
norte de Minas, e em toda Minas 
Gerais. Acredito que essas duas 
competências se unindo trarão 
bons frutos para toda a comuni-
dade”, explica o diretor-geral do 
INATEL.

“É um prazer muito grande es-
tarmos aqui e a nossa motivação 
é conseguirmos identificar uma 
forma de prosperar com a parce-
ria entre o INATEL, as principais 
instituições de Montes Claros e, 
sobretudo, com o Hospital Aroldo 
Tourinho”, diz o professor Rogé-
rio Abrantes. 

“O INATEL é um importante 
centro, reconhecido estadualmen-
te, nacionalmente e internacional-
mente, de inovação em tecnolo-
gias, de formação de profissionais, 
de incubação de empresas de tec-
nologias. Em especial, estamos 
dando ênfase à tecnologia de 
equipamentos médicos hospitala-
res. E a presença deles visitando 
o Hospital Aroldo Tourinho, a ci-
dade de Montes Claros, é muito 
importante porque abre a possibi-
lidade de uma parceria junto com 
o hospital que beneficiará toda a 
rede hospitalar na promoção do 
desenvolvimento de profissionais 
que lidam com equipamentos mé-
dico-hospitalares e de outras pers-

Da esquerda para direita: Edenilson Durães (dir. integração ADENOR), Prof. Paulo César Gonçalves de Almeida (presidente do HAT), 
prof. Carlos Nazareth Motta Marins (diretor-geral do INATEL), prof. Rogério Abrantes (coordenador INATEL) prof. Cláudio Medeiros 

Santos (vice-presidente do HAT), Erika Lopes (dir. administrativa), Ana Paula Lopes Santos Guerra (superintendente), Zilá Soares (dir. 
de qualidade e inovação), Soneide Dias (dir. assistencial), Elizângela Silva (ger. manutenção biomédica), Alexandre Pires Ramos (Pres. 

FUNDATEC), Ernandes Ferreira da Silva (pres. CDL) e Lilian  Laughton (cons. Adenor)

pectivas de inovação na área”; fala 
o vice-presidente do HAT, profes-
sor Cláudio Medeiros Santos. 

“Estamos trazendo o INATEL 
para esse projeto de aproximação 
com o Norte de Minas na estrutu-
ração do Parque Tecnológico aber-
to aqui de Montes Claros, desse 
curso de engenharia biomédica 
aqui no Hospital Aroldo Tourinho, 
a partir de um programa de incu-
bação de empresas que seria con-
duzido com base na experiência 
do INATEL”, explica o presidente 
da FUNDETEC e membro do Con-
selho Curador, Alexandre Pires 
Ramos.

“Como representante da clas-

se empresarial, achamos positiva 
essa parceria do Aroldo Tourinho 
e INATEL, porque a saúde é o bem 
maior de todos. E é importante 
esse intercâmbio de inovação e 
tecnologia da INATEL, lá de San-
ta Rita do Sapucaí, que já é uma 
referência nesse quesito, com o 
Aroldo Tourinho, que é excelente 
na área da saúde. Quem ganha é 
a população de Montes Claros”, 
comenta o presidente da CDL, Er-
nandes Silva. 

“Classificaria esse encontro 
que tivemos nessa como históri-
co. Nós recebemos aqui a direção 
do INATEL, uma instituição que 
é referência no desenvolvimento 

científico e tecnológico. Isso vai 
permitir que a Fundação Hospi-
talar de Montes Claro/ Hospital 
Aroldo Tourinho alavanque parce-
rias que vão ter reflexos na quali-
dade e na melhoria da assistência 
prestada à nossa clientela na re-
gião e também fora do Norte de 
Minas”, diz o presidente do HAT, 
professor Paulo César, que acres-
centa: “este momento é impor-
tante e com certeza virão novida-
des importantíssimas para a área 
biomédica, como a formação de 
profissionais que poderão se qua-
lificar melhor na área da saúde, 
que não vão beneficiar apenas o 
Aroldo Tourinho, vão contemplar 

também outros hospitais, outras 
instituições. Nós já estamos pro-
gramando uma visita específica de 
representação do Hospital Aroldo 
Tourinho a Santa Rita do Sapucaí 
onde está sediado o INATEL. Nós 
estaremos também alinhados com 
as demais instituições de Montes 
Claros para que essa parceria se 
consolide e realmente apresente 
frutos positivos, porque Montes 
Claros necessita disso para cres-
cer ainda mais. O Hospital Aroldo 
Tourinho, enxergando a impor-
tância do INATEL, quer chegar lá e 
nós estamos programando a visita 
nos próximos 15 dias”, finaliza o 
presidente.

VINÍCIOS SANTOS

Os bispos Bruno Santos e Ri-
cardo Alex convidam a população 
a participar, neste domingo (10), 
às 8h e às 19h, da reinauguração 
do novo templo da Igreja Mundial 
do Poder de Deus. O bispo Bruno 
Santos afirma que, independente 
da religião, todas as pessoas estão 
convidadas. “Independente da sua 
religião, todos serão bem-vindos, 
assim como o Senhor disse: ‘vin-
de a Mim todos aqueles que estais 

cansados’. Quem não puder ir na 
parte da manhã, poderá estar indo 
à noite. Todos estarão devidamente 
confortáveis, contando com a ajuda 
dos nossos obreiros, que vão estar 
presentes”.

O bispo regional do Norte de 
Minas, Ricardo Alex, reforça a im-
portância da presença de todos. 
“Todos podem estar participando 
conosco, nesta ocasião oportuna. O 
bispo Bruno e eu estaremos entre-
gando um pouco de azeite abenço-
ado, para cada um levar e ungir sua 

casa e a família. Todos serão alcança-
dos pelo poder e glória de Deus!”.

O novo templo está localizado 
na rua Tiradentes, nº 100, de frente 
a praça Coronel Ribeiro, no Centro 
de Montes Claros. O bispo Ricardo 
Alex finaliza informando que os 
presentes contarão, ainda, com es-
tacionamento. “Para quem vier com 
seu automóvel próprio, temos um 
estacionamento ao lado, que terá 
um obreiro na frente da igreja para 
conduzir as pessoas para estacionar, 
com todo o conforto e segurança”.

Durante a 48ª Expomontes, nessa 
quinta-feira (07), a Sociedade Rural 
de Montes Claros recebeu os inte-
grantes do Programa de Imersão do 
Instituto Nacional de Telecomunica-
ções (Inatel). Alexandre Pires Ramos, 
que intermediou o encontro, infor-
mou que o objetivo é criar uma par-
ceria para construir, em Montes Cla-
ros, um parque tecnológico aberto, 
a exemplo do que existe já em Santa 
Rita do Sapucaí. 

“Desejamos também a colabo-
ração do Instituto para erguer um 
centro de tecnologia em energias 
renováveis; implantar um programa 
de incubação de empresas, também 
com experiência do Inatel e, por 
fim, abrir um curso de Engenharia 
Biomédica no Hospital Aroldo Tou-
rinho e a Unimontes, que estarão 
participando junto com os hospitais 
daqui de Montes Claros”, destacou 
Alexandre. 

O presidente da Rural, José Moa-
cyr Basso ressaltou que este tipo de 
demanda só engrandece a Exposi-
ção, que está no sétimo dia de rea-
lização. “Sentimo-nos honrados em 
receber todos aqui. A Sociedade Ru-
ral tem total interesse no desenvolvi-
mento da região e direcionará todos 
os esforços para concretizar as metas 
do Programa”, garantiu José Moacyr. 

PRESENçAS | Estavam presen-
tes representantes das entidades 

de classe, como a Rural, ACI, CDL, 
Rotary, Credinosso, o Secretário 
de Desenvolvimento Econômico, o 
Vice-Prefeito de Montes Claros, da 
Fundetec; Sebrae; da Fundação Dom 
Cabral; Convenorte; Solar Energia; 
Epamig; Adenor; Codemc; Grupo 
Carapreta; e RG. Após a reunião, o 
grupo seguirá para o estande do Se-
brae Minas, para conhecer dez em-
presas que estão sendo incubadas 
pela Fundetec.

Os bispos Bruno Santos e Ricardo Alex - da Igreja Mundial do Poder de Deus
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Davi volta ao ateliê e salva Isadora, acabando com o plano de Joaquim. Leônidas 
fica mal com o encontro com o pai, e Heloísa tenta consolar o marido. Iolanda mostra 
a pasta com os documentos contra Joaquim para Margô. Eugênio pede para voltar 
a se encontrar com Violeta. Matias fica impressionado com Olívia. Joaquim se irrita 
quando Violeta pede que ele treine Olívia. Enrico pede para Emília ir ao cassino com 
ele. Cipriano reclama da esposa para Giovanna. Úrsula arma um plano para acabar 

com a reputação de Isadora. A apresentação de Emília na rádio é um sucesso. Bento escreve para Lorenzo. Isadora 
se desespera com uma nota no jornal que a difama.

Pat decide fazer uma massagem com Anita. Jonathan pensa em descobrir com 
quem Clarice foi se encontrar no dia em que morreu. Rico e Lou tentam lembrar de 
onde se conhecem. Anita questiona Pat sobre Clarice. Pat, Rico e ítalo se surpreendem 
ao ver o estado de Moa. Duarte tenta consolar Lou. Andréa ajuda a divulgar Coragem.
com nas redes sociais e o perfil bomba de seguidores. Rebeca convida Kaká para almo-
çar e se finge de repórter de uma revista de ação. Depois pede a ajuda de Kaká para 
desmoralizar Moa. Alfredo pergunta se Joca é o pai de Lou e ele mente. Pat conta para 

Moa que conheceu Anita. Duarte pede um carro para Danilo. Pat incentiva Moa a investir em Andréa. 
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Sem (?):
sem igual

Armazém
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Juma e Jove fazem um acordo no relacionamento. Tadeu não gosta de ver Jove de 
volta à fazenda e reclama com Filó. Filó demonstra arrependimento por ter mentido 
para José Leôncio sobre a paternidade de Tadeu. Davi flagra Matilde apresentando 
para Jove uma nova forma de agricultura de processos, deixando o rapaz fascinado. 
Juma demonstra um misto de hostilidade e desejo por José Lucas. Diante do apoio 
de José Leôncio a Davi, Jove pede demissão. José Leôncio volta atrás e dá o aval para 

Jove programar o novo sistema. José Lucas pede um beijo para Juma.

Os políticos convidam ela para ser candidata a prefeita devido ao grande perfil 
ético dela, que é o que as pessoas querem, atualmente. Rogério vai até a casa de Vitor 
para preparar uma torta. Cristóvão e Fátima preparam uma festa de boas-vindas para 
Lulu. Os computadores são instalados no colégio de música e Fabiana fica triste aos 
equipamentos serem colocados na sala de música. Haydee e Adolfo se encontram em 
um restaurante. A mulher descobre que Adolfo é o avô de Dulce Maria. Os computa-

dos são colocados no quarto de Didi e Fabiana. 

Participante do ‘No Limite’ 
é internado com varíola dos 
macacos e desfalca final do reality

Neymar fica no PSG e gera conflito entre 
Messi e Mbappé. Entenda ‘briga de gigantes’!

Contra o pedido de Mbappé, o 
PSG confirmou a permanência de 
Neymar no clube. A interferência 
do francês em uma possível saída 
do brasileiro incomodou Messi, 
amigo de longa data do brasilei-
ro.

Após as férias no Brasil, 
Neymar se reapresentou no PSG 
durante a semana. Nas redes so-
ciais, o jogador tem mostrado 
seus treinos e preparação física 
para voltar às partidas. Porém, a 
permanência do atacante no clu-
be foi contra a vontade de Mbap-
pé, que só renovou o contrato 
após pedir para que o brasileiro 
fosse desligado do time por indis-
ciplina.

A notícia de que Mbappé te-
ria pedido a saída de Neymar 
do PSG correu o mundo e cau-
sou um abalo nos bastidores do 
time parisiense. Segundo o jornal 
“Mundo Deportivo”, Messi teria 

se incomodado com a atitude do 
francês.

Ainda de acordo com o jornal, 
Messi quer que Neymar continue 
no clube. Além da amizade com 
o brasileiro desde a época de 
Barcelona, o argentino também 
acredita que Neymar agrega es-
portivamente.

TÉCNICO DO PSG DEFINE 
PERMANêNCIA DE NEYMAR

Durante a reapresentação da 
equipe e volta aos treinos, o novo 
técnico do PSG, Christophe Gal-
tier, deu uma declaração sobre 
a polêmica que movimenta o fu-
tebol europeu: a permanência ou 
saída de Neymar.

“Evidentemente, quero que 
Neymar fique, já que quando você 
tem jogadores de classe mundial é 
melhor tê-los a favor do que con-
tra”, disse o novo treinador.

NEYMAR TERá QUE SEGUIR 
REGRAS DE TÉCNICO DO PSG

Segundo o “El País”, um dos 
motivos para a possível saída de 
Neymar seria a “indisciplina siste-
mática na rotina de treinos e re-
cuperação”. Além disso, o jornal 
espanhol ainda afirmou que o veto 
ao brasileiro no clube parisiense 
se deu com a ajuda de Mbappé. 
Esta não seria a primeira vez que 
alguém faz uma reclamação sobre 
a disciplina de Neymar.

Para controlar possíveis desa-
venças entre o elenco, Christophe 
também reforçou como será sua ro-
tina de treinamento com os atletas.

“Estou decidido a fazer com 
que esta equipe seja muito sólida, 
exigente, determinada, para fazer 
a melhor temporada possível. Se, 
infelizmente, houver algum joga-
dor que saia dessas diretrizes, será 
afastado”.

O pedagogo Matheus Pires está 
internado com quadro de varíola dos 
macacos. Com isso, não poderá par-
ticipar da grande final de ‘No Limite’, 
que acontece nesta sexta-feira (07).

A grande final da sexta temporada 
de “No Limite” acontece nesta quin-
ta-feira (07), no entanto, o elenco do 
programa estará desfalcado. Depois 
de um dos finalistas revelar uma pi-
cada de aranha, mais um participante 
do reality enfrenta um problema de 
saúde. O pedagogo Matheus Pires, 
de 30 anos, foi diagnosticado com a 
varíola dos macacos.

De acordo com um comunicado 
emitido no perfil do participante, 

Matheus começou a apresentar sinto-
mas da varíola dos macacos no come-
ço desta semana. Nesta quarta-feira 
(06), ele recebeu o diagnóstico e pre-
cisou ser internado para tratamento. 
Com isso, Pires não poderá compare-
cer à final de “No Limite”. O quadro 
de saúde dele é estável.

“Pedimos a todos que mandem 
energias positivas para que ele se re-
cupere o quanto antes e logo possa 
estar de volta”, escreveu a equipe de 
Matheus.

‘NO LIMITE’: EMOçãO MARCA 
ÚLTIMA NOITE ANTES DA GRAN-
DE FINAL

Após a saída dramática de Pe-

dro, Andréa Nascimento não re-
sistiu a mais uma votação e foi a 
19ª eliminada. A administradora 
e jogadora de basquete descartou 
qualquer decepção por deixar a 
disputa perto da final. “Só queria 
dizer que estou extremamente fe-
liz (...). Inclusive com a diversida-
de gigante que representa absur-
damente o que é o nosso Brasil e 
que a gente tem que estar assim, 
todo mundo misturado. Que ven-
ça o melhor”, contou.

Ipojucan ícaro, Charles Gama, 
Victor Hugo de Castro e Lucas 
Santana disputam duas vagas para 
a grande final.

PrOGrAMAçãO dA SEMANA 

Jurassic World - domínio 2d dub
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:40,18:10,21:20

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:45,18:00,21:15

Top Gun: Maverick 2d dub 
ACAO PARAMOUNT 12

15:30,21:30

Top Gun: Maverick 2d Leg 
ACAO PARAMOUNT

18:30

doutor Estranho no Multiverso - 2d dub 
- ACAO/AVENTURA DISNEY 14

15:50,18:45,21:40

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre
12:00,15:15,17:45,20:15

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre

14:00

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

16:30,19:45
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Meia, ponta e falso 9: Pedrinho coloca 
versatilidade a serviço do Atlético

Com direito a combo, Cruzeiro inicia venda 
de ingressos para jogo com Flu 

Conti lamenta saída de Jailson do América: 
'Queríamos que ele continuasse' 

Um dos quatro reforços do 
Atlético para a sequência da tem-
porada, Pedrinho foi apresentado 
oficialmente nesta quinta-feira 
(7), na Cidade do Galo. Versátil, o 
meia-atacante de 24 anos comentou 
sobre as características em campo e 
se colocou à disposição do técnico 
Antonio Mohamed para atuar em 
diversas funções.

“O Atlético tem um elenco de 
muita qualidade em todos os aspec-
tos e tem um leque muito grande de 
opções. Eu posso atuar como meio-
campo, onde fiz muitos jogos pela 
Seleção Brasileira de base, e tam-
bém posso jogar de ponta ou onde 
que o treinador queira me utilizar. 
No Shakhtar, eu estava jogando 
como falso 9. Venho para trabalhar 
firme e forte, com a minha humil-
dade, para atuar onde o professor 
pedir. Minhas características são de 
drible, passes e finalização. Quero 
agregar ao grupo de alguma manei-
ra”, declarou o jogador de 24 anos, 

que recebeu a camisa 37 do Atlético. 
Pedrinho já treina normalmente 

com os companheiros, mas só po-
derá estrear pelo Atlético a partir 
de agosto. De acordo com o Galo, 
essa resolução é específica para os 
casos de atletas vindos da Ucrânia 
e foi publicada no site da Fifa e en-
caminhada para as confederações 
nacionais. O meia-atacante pertence 
ao Shakhtar Donetsk e assinou con-
trato de empréstimo com o clube 
mineiro até junho de 2023.

Na apresentação, Pedrinho res-
saltou a motivação para a estreia 
no Atlético e garantiu que está em 
ótima forma física, apesar do longo 
período de inatividade. Ele não entra 
em campo desde dezembro de 2021. 
Em fevereiro deste ano, o futebol na 
Ucrânia foi paralisado por conta da 
guerra com a Rússia. 

“A expectativa é grande para estre-
ar, mas sigo trabalhando no dia a dia 
para evoluir a parte física. Não faço 
um jogo oficial há muito tempo. Inde-

pendentemente de quando eu for es-
trear, eu quero estar no meu melhor 
nível. Eu quero estar preparado física 
e mentalmente para dar o meu me-
lhor e ajudar o Atlético”, comentou. 

“Estou muito feliz pela forma que 
eu cheguei aqui. Achei que demoraria 
um pouco para pegar a intensidade, 
mas eu já vinha trabalhando em Ma-
ceió, no CSA. Isso fez com que eu 
chegasse em uma forma física muito 
boa, fazendo ótimos treinamentos. 
Espero colocar isso em prática nos 
jogos, com a minha intensidade,ve-
locidade, drible, para trazer a torcida 
para o jogo. Eu sei da pressão que a 
torcida coloca. Quero estrear logo 
para mostrar tudo que eu sei”, com-
plementou. 

Além de Pedrinho, o Atlético se 
reforçou com os atacantes Cristian 
Pavón e Alan Kardec para a sequên-
cia da temporada. Outra novidade no 
elenco para a sequência da tempora-
da foi o retorno do zagueiro Jemer-
son. (Superesportes)

Com direito a combo, o Cruzeiro 
divulgou as informações da venda 
de ingressos para o jogo contra o 
Fluminense, na próxima terça-feira 
(12), às 21h, no Mineirão. 

Os preços avulsos para o duelo 
de volta das oitavas de final da Copa 
do Brasil são de R$ 80, R$ 120 e R$ 
170. Caso opte por comprar os bi-
lhetes para o duelo contra o Flu e 
para o compromisso contra o Novo-
rizontino, no domingo (17), às 16h, 
pela 18ª rodada da Série B, os valo-
res diminuem para R$ 60, R$ 100 e 

R$ 150 cada.
O sócio 5 estrelas deverá resga-

tar seu ingresso no site socio5es-
trelas.com.br e carregá-lo no cartão 
de sócio. Em caso de compra de in-
gressos extras, o sócio deverá entrar 
no site do sócio e baixar o ingresso 
via QR CODE. É proibido a impres-
são do QR CODE em papel. O QR 
CODE deve estar no celular.

A venda começa nesta quinta-
feira (7) para as categorias Tribuna, 
Internacional, Internacional Kids, 
Colaborador, Kids, Multicampeão e 

Eficiente. 

Condições para sócios 5 estrelas

- Sócio Diamante
O sócio poderá fazer o check-in 

de seu ingresso e comprar mais dois 
ingressos para o Setor Roxo Inferior 
(espaço diamante) com 50% de des-
conto, mediante disponibilidade.

- Sócio Internacional e Sócio in-
ternacional Kids

O sócio tem direito a 1 (um) in-
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Pedrinho recebeu a camisa 37 do Atlético das mãos do diretor Rodrigo Caetano

gresso gratuito por ano no Mineirão 
(que deverá ser validado diretamen-
te com o atendimento exclusivo) 
através do site https://socio5estrelas.
com.br/exterior

IMPORTANTE: o ingresso gratui-
to não estará disponível para valida-
ção do site. Tem que ser validado no 
atendimento exclusivo, de acordo 
com disponibilidade do setor.

- Sócio Tribuna Azul
O sócio poderá fazer o check-in 

de seu ingresso sem custos e com-
prar mais dois ingressos para o Se-
tor Roxo Inferior com 50% de des-
conto, mediante disponibilidade.

- Sócio Multicampeão
O sócio poderá comprar o seu 

ingresso com desconto de 75% nos 
setores Amarelo (superior e infe-
rior), Roxo Superior, Vermelho (su-
perior e inferior) e Laranja (superior 
e inferior). Poderá ainda comprar 
mais dois ingressos com 50% de 
desconto nos setores acima descri-
tos, mediante disponibilidade.

- Sócio Fenomenal
O sócio poderá comprar o seu 

ingresso com 50% de desconto nos 
setores Roxo Superior, Amarelo (su-
perior e inferior), Vermelho (supe-
rior e inferior), e Laranja (superior 

e inferior). Poderá, ainda, comprar 
mais um ingresso com 50% de des-
conto nos setores acima descritos, 
mediante disponibilidade.

- Sócio Platina (plano antigo)
Poderá fazer o check-in de seu 

ingresso sem custos nos setores 
Roxo Superior, Amarelo (superior e 
inferior), Vermelho (superior e infe-
rior), e Laranja (superior e inferior), 
mediante disponibilidade. 

- Ouro (plano antigo)
Poderá fazer o check-in de seu 

ingresso sem custos nos setores 
Amarelo (superior e inferior), Ver-
melho (superior e inferior), e La-
ranja (superior e inferior), median-
te disponibilidade.

- Sócio Prata (plano antigo)
Poderá fazer o check-in de seu 

ingresso sem custos no setor Ama-
relo (superior e inferior) e Laranja 
(superior e inferior), mediante dis-
ponibilidade.

- Sócio Cruzeiro Sempre
O sócio poderá comprar o seu 

ingresso com 50% de desconto 
nos setores Amarelo (superior e 
inferior), Vermelho (superior e in-
ferior), Laranja (superior e inferior) 
e Roxo Superior, mediante disponi-
bilidade.

- Sócio Cruzeiro Eficiente
O sócio poderá resgatar o seu in-

gresso e de seu acompanhante sem 
custos no setor Vermelho Inferior, 
mediante disponibilidade.

- Sócio Bronze (plano antigo)
Poderá comprar o seu ingresso 

com 30% de desconto no setor Ama-
relo, Vermelho e Laranja, mediante 
disponibilidade.

- Sócio Time do Povo
O sócio poderá comprar o seu 

ingresso ao preço de R$ 10,00 no 
setor Amarelo e Laranja, mediante 
disponibilidade.

- Sócio Kids
O sócio kids, de até 12 anos, tem 

direito a 01 ingresso por jogo no 
setor do seu responsável, mediante 
disponibilidade.

Condições da venda avulsa

O torcedor que não é sócio po-
derá comprar ingresso, pelo site: ht-
tps://ingresso.cruzeiro.com.br para 
todos os setores que estiverem aber-
tos ao preço da inteira e da meia.

Caso o seu ingresso tenha algum 
problema será necessário ir até a 
central de atendimento, localizada 
na bilheteria sul do Mineirão. (Supe-
resportes)

O zagueiro Germán Conti co-
mentou, nesta quinta-feira (7), a 
saída repentina de Jailson do Améri-
ca. O argentino lamentou a decisão 
do ex-companheiro, mas desejou 
boas coisas e ressaltou que o grupo 
gostaria da permanência do goleiro. 

“Já falamos muito sobre isso, in-
ternamente também. Respeitamos 
a decisão dele, não queríamos que 
ele saísse. Era muito importante no 
nosso grupo. Desejamos tudo de 
bom para ele. Respeitamos a deci-
são, mas não compartilhamos, por-
que queríamos que ele continuasse 
conosco”, disse Conti, em entrevis-

ta coletiva.
O defensor também se pronun-

ciou após o anúncio oficial da saí-
da de Jailson nas redes sociais. Ele 
comentou um post do goleiro em 
tom de brincadeira com o próprio 
nome: “’Conti’ comigo sempre, pa-
redão! Muito sucesso para você”, 
escreveu. 

Com exceção do próprio Conti, 
que reescreveu a mensagem acima, 
quase todos os atletas americanos 
publicaram uma mensagem padrão 
nas redes sociais.

“Foi uma honra jogar com você. 
Um cara especial dentro e fora de 

campo, com uma alegria que conta-
gia. Nós não queríamos a sua saída, 
porém entendemos o seu lado”, pu-
blicaram os jogadores.

Contratado por empréstimo 
junto ao Benfica, Conti tem contra-
to com o Coelho até o fim de 2022. 
Ele disputou 24 partidas na tempo-
rada e deverá ser titular da equipe 
no jogo contra o Internacional, na 
segunda-feira, às 20h, no Beira Rio, 
pela 16ª rodada do Campeonato 
Brasileiro

JAILSON PEDE PARA SAIR DO 
AMÉRICA - A saída de Jailson do Amé-

rica foi anunciada pelo clube na terça-
feira. Segundo o comunicado oficial, 
o experiente jogador de 40 anos 
pediu para rescindir o contrato que 

iria até o final deste ano.
Ao comentar a saída do atleta 

nas redes sociais, a mulher de Jail-
son citou fatores extracampo. O 

arqueiro deixou o Coelho com 27 
partidas, sendo algumas memorá-
veis pela Copa Libertadores. (Su-
peresportes)
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VErãO NA EUrOPA

O SOL está “queimando” neste verão europeu e segundo informes 
em praias famosas como Ibiza na Espanha, Nice, Cannes e Saint Tropez 
na França e Algaver em Portugal a temperatura tem chegado há mais de 
40 graus. O verão no velho mundo é uma verdadeira festa nos barzinhos 
nas praças e desfile de gente bonita de toda Europa. Para quem quiser 
curtir o sol, eu recomendo além dessas, como também a fervilhante ilha 
de Mikonos na Grécia. 

PrOCESSO ELEITOrAL ELETÔNICO  

Ministro Marco Aurélio defende as urnas eletrônicas e sua segurança, 
e destaca que, desde o início de seu uso, não houve sequer uma impugna-
ção séria. Para ele, a documentação física dos votos seria um retrocesso. 
“Onde o homem coloca a mão, nós podemos ter desvirtuamentos.” Sei 
não, mas na época de Dilma e Aécio, houve muitos comentários sobre 
falcatruas feitas em urnas no Nordeste em favor da Petista. 

FINAL dE SEMANA 

MESMO com muita gente fugindo de aglomerações devido ao aumen-
to do Covid-19, todas as atenções neste final de semana, principalmente 
dos jovens, estarão voltadas para o parque de Exposições com a realiza-
ção de grandes shows. Ontem fiquei sabendo que GUSTAVO LIMA bateu 
recorde mais uma vez de presença e deixou a mulherada enlouquecida. 
QUERO AGRADECER A SOCIEDADE RURAL por ter enviado a CREDEN-
CIAL mas infelizmente não irei ao Parque este ano. 

FIM dA GrEVE 

Após três meses de greve, os servidores do Banco Central (BC) apro-
varam o retorno ao trabalho em assembleia sindical nesta manhã. A ca-
tegoria voltará ao trabalho, mas pretende continuar o movimento com 
operações padrão, para tornar mais lentos projetos internos. Por meio da 
assessoria de imprensa, o BC informou que a divulgação de estatísticas 
será retomada gradualmente.

CONSUMO EXCESSIVO 

O consumo excessivo de sal é, desde sempre, associado a diferentes 
problemas de saúde como hipertensão arterial. Para piorar o cenário, 
hoje em dia, segundo a The British Heart Foundation, as pessoas con-
somem “níveis de sal muito mais altos do que imaginam”. Hipertensão 
arterial, câncer no estômago e osteoporose são outros malefícios causa-
dos pelo sal.
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GOSTEI de encontrar também no casamento de Ester To-
lentino e Bernardo Madureira os amigos Mércio - Ângela Pe-
reira, Fernanda Lanza Pereira, Elmar - Maísa Santana, Sonia 
Alencar com o filhão empresário Gustavo, Zé Avelino - Lina 
Pereira, Osmar – Adriana Cunha, Dário e Cecilia Colares, Mar-
lon – Silvana Simões Amaral e muito outros que estarei desta-
cando na próxima coluna. 

OUTrO AMIGO que perdi esta semana foi LUIZ MENDES 
AGUIAR que foi para o andar de cima. Quem não lembra de 
Luiz aqui em Moc, desfilando, cantando sempre alegre e fa-
zendo parte do grupo Folclórico Banze. Era um artista que 
foi para o Rio há muitos anos. Meus sentimentos a sua irmã, 
minha queridíssima Mary Aguiar.

A CÂMArA dOS dEPUTAdOS votou na última quarta-feira 
a Lei Geral do Esporte, projeto que prevê aumento da pena 
para casos de racismo no ambiente esportivo, a paridade entre 
premiações para homens e mulheres, além de punir cartolas 
corruptos e dar amparo para que atletas expressem suas opi-
niões pessoais. Na prática, a Lei Geral do Esporte substitui e 
consolida a Lei Pelé e uma série de outras leis da área em um 
único texto.

O GrANdE ArOLdO PErEIrA, sempre incentivando as 
artes aqui de Moc, avisando que já estão abertas as inscrições 
para o “36º FESTIVAL DE ARTE CONTEMPORÂNEA PSIU POÉ-
TICO” -2022 que será realizado em Outubro.

PrÉ-CANdIdATO à reeleição, o governador de São Paulo, 
Rodrigo Garcia terá quase o dobro do tempo de exposição no 
horário eleitoral gratuito na TV e no rádio do que os principais 
adversários caso assegure o apoio da União Brasil. Já Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), candidato do presidente Jair Bol-
sonaro precisa do apoio do, de Gilberto Kassab, para ficar à 
frente de Fernando Haddad.

O dESMATAMENTO desenfreado nas matas norte-mineiras 
vem fazendo com que animais e pássaros silvestres apareçam 
constantemente na área urbana. Ontem pela manhã quando 
acordei, fui surpreendido com um belo casal de Tucanos que 
estavam em uma das árvores do quintal da minha saudosa ami-
ga Dona América Nogueira.  Infelizmente não deu tempo de 
fotografa-los mas segundo a minha secretária do lar, eles já 
foram vistos outras vezes bebendo água na piscina. 

VAP & VIP

ADEUS A UMA GRANDE DAMA- Tranquila e serena, DONA 
NILZA MOURÃO partiu para os braços do Senhor ainda lú-
cida nos seus 95 anos de idade. Foi descansar ao lado do 
seu esposo Joaquim Nunes Mourão e do filho Toninho, bem 
como sua irmã Ivone Silveira. O sorriso de Dona Nilza ilu-
minava todo o ambiente em qualquer lugar que aparecia. 
Tive o privilégio de conviver com essa grande dama e ser 
amigo de todos os seus filhos que a cercaram sempre até o 
final de ontem, lhe dando carinho. Aliás, as filhas sempre 
viajavam uma vez por mês com ela por todo o Brasil, in-
clusive anos atrás para o exterior. DONA NILZA era LUZ e 
por isso mesmo, é certamente mais uma estrela que brilha 
no céu. Veja ela numa das suas últimas fotos, cercada pelo 
carinho dos filhos Marinilza, Ricardo, Cândida, Rosimary, 
Marilene, Wellenstein, Vânia, Rosana. Descanse em paz 
querida e inesquecível amiga e meus sentimentos aos seus 
filhos e toda família.

FOTOS HISTÓRICAS- A Sociedade Rural sempre teve 
grandes líderes ruralistas e continua tendo, inclusive o pre-
sidente atual José Moacyr Basso que sempre dedicou com 
muita fibra em defender a classe. Nesta foto bastante antiga 
estamos vendo dois inesquecíveis líderes, ou sejam, NOZI-
NHO COLARES com seu filho CARLINHOS e este de bigode 
me parece ser AIR LELLES VIEIRA na pista durante uma 
premiação de animais. 

ATERRISSANDO hoje aqui em Moc vindos de Campo Gran-
de, no Mato  Grosso do Sul, onde residem os médicos Ál-
varo Haverrth Hilgert com, a sempre linda, Christiana e os 
filhos, Gabriel, Carolina e Mariana. Vieram festejar a for-
matura do afilhado Hugo que formou em Economia pela 
importante IBMEC e sua mãezona Isabella Rebelo irá pro-
mover amanhã uma grande recepção em sua residência 
para festejar a vitória do filhão. 

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é o desembargador 
NIVIO GERALDO GONÇALVES, na foto com a esposa Zélia 
e a neta Vitória Gonçalves Pimenta da Veiga. Parabéns que-
rido amigo e vida longa com muita saúde. Viva para Nívio 
em Brasília.

OUTRO MOMENTO do inesquecível “BARZINHO DO 
THEO” que brilhou por muitos anos na EXPOSIÇÃO AGRO-
PECUÁRIA sendo ponto de encontro de nomes conhecidos 
da sociedade e expositores, vejam Dona Dina Paulino emol-
durada pelos amigos que ela amava muito Tony e Heleninha 
Pinto Santos.

OUTRA RECORDAÇÃO do inesquecível BARZINHO DO 
THEO que era referência de todos que frequentavam a fes-
ta agropecuária. 

EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA - Nos tempos em que nos-
sa festa agropecuária reunia sempre as maiores autorida-
des brasileiras como presidentes e governadores, também 
esteve presente o vice-presidente AURÉLIANO CHAVES aí 
com Humberto Plínio Ribeiro, Humberto Souto, Zé Linha-
res e me parece Simeão Ribeiro. Pelo visto, atualmente está 
faltando lideranças fortes aqui no Norte de Minas, pois nem 
mesmo o governador Romeu Zema veio abrir a Exposição 
que como sempre digo, quem perdeu foi ele quebrando as-
sim a tradição.


